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Vivimos tiempos difíciles. De vez en 
cuando, el mundo se molesta en recor-
darnos que la vida no siempre es bella, 
y que en cualquier momento alguien 
puede reventar de un solo manotazo la 
burbuja de tranquilidad en que fingimos 
envolvernos. Y de pronto, nos sentimos 
vulnerables.

Ya ha pasado más veces. A nuestro 
supuestamente seguro mundo occiden-
tal le atizan un mazazo y adiós tranquili-
dad. Aquel 11 de Septiembre que dio una 
vuelta a nuestras vidas fue el principio, y 
otros días negros le siguieron. Bien que 
lo hemos sentido en España en nuestras 
carnes, y bien que ha continuado hasta 
ese terrible hecho de París.

Nos hemos repetido hasta la sacie-
dad que no hay que tener miedo. No hay 
que temer usar la libertad de expresión, 
hay que pelear por ella, hay que salir a la 
calle y opinar libremente. No podemos ni 
debemos rendirnos. Claro y meridiano.

Pero no es ése el miedo que me 
embarga hoy. Una vez metabolizado lo 
ocurrido, y asimilado en la medida de 
lo posible, lo que me aterroriza es otra 
cosa. Una vez pasada la resaca de ma-
nifestaciones y gestos grandilocuentes, 
temo algo peor si cabe. El miedo a tener 
miedo. El miedo a que el temor se adue-
ñe de nosotros y nos posea sin darnos 
cuenta. Que, sin percatarnos, cambie-
mos el modo de ser y de vivir las cosas, 
y revistamos de prudencia lo que no es 
otra cosa que temor encubierto.

Ya se empiezan a oír 
voces que hablan de no 
provocar, de moderarse, 
de evitar el peligro, de 
no publicar determina-
das cosas, de no decir 
otras. Ya empieza a percibirse en el am-
biente que la seguridad puede servir de 
pretexto a restricciones de derechos y a 
trabas para ejercitarlos. Pero no es eso 
lo que temo. Lo que temo es que no ten-
gamos el valor de alzarnos contra ello, 
y que ni siquiera nos apercibamos de 
ello. Lo que temo es que la conciencia 
colectiva quede anestesiada, como ya lo 
estuvo en otros tiempos. Otra vez no, por 
favor.

Ojala pudiéramos cubrirnos de un 
impermeable imaginario que no dejara 
penetrar al miedo. Ojala no permitamos 
que se incruste en los poros de nuestra 
piel y se nos quede enganchado para 
siempre entre sus pliegues. Así que hay 
que estar alerta. No dejemos que nadie 
decida por nosotros, que recorte lo que 
nos pertenece diciendo que lo hace por 
nuestro bien. No dejemos que nos atur-
da el odio, y la sospecha de peligro se 
apodere de nuestras vidas. 

Lo peor que podría sucedernos sería 
que sujetaran nuestras bocas con una 
mordaza de seda. Tan sutil que ni noso-
tros mismo la notáramos y llegáramos a 
acostumbrarnos a vivir con ella. 

Por eso tengo miedo a tener miedo. 
Porque entonces habrán ganado.

Susana Gisbert (Portavoz Fiscalía Valencia)

Miedo a tener miedo

És un plaer di-
rigir-me des d’este 
mitjà de comunica-
ció a tots els lec-
tors, professionals 
i persones que 
confien en este projecte. Des 
d’estes línies, primerament, 
l’enhorabona i agrair-vos estes 
iniciatives i propostes comuni-
catives pròximes al poble. És 
el poble, l’epicentre del nostre 
dia a dia. La nostra preocupació 
com a governants és millorar 
cada dia el benestar dels ciuta-
dans i ciutadanes, amb políti-
ques decidides que acosten el 
veïnat a la seua administració 
més pròxima, el seu Ajunta-
ment. 

Per este motiu és molt im-
portant creure en la comunica-
ció de proximitat. La primera, 
estar en contacte amb el veïnat, 
conéixer i escoltar el seus pro-
blemes, suggeriments i inquie-
tuds,  i per descomptat, dedicar 
tot el nostre esforç per millorar 
la fluïdesa entre l’administració 
local i la nostra ciutadania. Per 
aconseguir-ho, des d’este Ajun-
tament, hem potenciat propos-
tes municipals com ara l’agenda 
sociocultural, A Picassent, una 
publicació que es confecciona 
amb tota la programació que es 
fa des de les diferents regidories 
i també amb el nombrós i par-
ticipatiu teixit associatiu que 
tenim la sort de tindre al nostre 
poble. 

Butlletí d’Informació
Una eina d’informació és el 

nostre Butlletí d’Informació Mu-
nicipal, un relat informatiu que 
compta amb més de tres dèca-
des de trajectòria. A més, hem 
donat un gran salt qualitatiu 
en les xarxes socials i webs per 
acostar més encara l’actualitat 
del municipi. I, finalment, la 
nostra Emissora Municipal. 16 
anys ja de Ràdio l’Om, pública, 
en valencià i amb una informa-
ció independent i compromesa.

Des de Picassent, des de 
l’Horta Sud, desitgem llarga du-
rada a El Periódico de Aquí en 
la comarca de l’Horta Sud, sem-
pre són bones notícies finestres 
que mostren els immensos co-
lors i varietats dels nostres po-
bles, de la nostra comarca.

Molts dort i endavant! Enho-
rabona!

Es una gran noticia que “El pe-
riódico de aquí” crezca en nuestra 
comarca. El objetivo de ofrecer una 
información más cercana y amplia 
de los pueblos de l’Horta Sud nos 
agrada profundamente, primero 
porque todos los medios de co-
municación son bienvenidos para 
reforzar los fundamentos democrá-
ticos de nuestra sociedad, basados 

en uno de sus pilares en la libertad 
de expresión; y en segundo lugar, 
porque el aumento de la prensa es 
un reflejo del crecimiento de nues-
tra comarca en todos los aspectos. 

La economía, la empresa y la 
sociedad necesitan de información 
para su funcionamiento y para la 
formación de opinión, pero tam-
bién las instituciones. A los cauces 

Mas cercanía

Sort i 
endavant!

Conxa García Ferrer 
(Alcaldessa Picassent)

¡Va de bo!

Los de siempre nos dicen que 
no hagamos política, que ya la 
hacen ellos, los carcas de siem-
pre. Y no me refiero a los polí-
ticos entrados en años, porque 
por mucho que algunos se em-
peñen, la senectud en política no 
viene marcada por la edad que fi-
gura en el DNI, sino por las ideas, 
la manera de hacer política y la 
forma en que los representantes 
se relacionan con sus represen-
tados.

En Unión Progreso y Democra-
cia (UPyD) estamos convencidos 
de que se puede hacer política de 
otra manera, con transparencia, 
con honradez, con coherencia 
y ofreciendo unos servicios de 
calidad a los ciudadanos sin ase-
diarlos a impuestos. No obstan-
te, la nueva política no se podrá 
abrir paso sin unos medios de 
comunicación responsables que 
permitan reflejar la pluralidad 
política y social en formato de 
noticias. 

Y es aquí donde nos encontra-
mos con ‘El Periódico de Aquí’, 
que después de meses y meses 
de demostrado compromiso con 

la pluralidad, lanza 
ahora su edición 
para la comarca de 
l’Horta Sud, una 
gran noticia para 
los que amamos la 
democracia.

No se puede dejar de recordar 
que las elecciones que se aveci-
nan seguramente dibujarán una 
comarca muy diferente a la que 
conocemos ahora, sin mayorías 
absolutas claras, con multitud 
de partidos y con mucha, y muy 
buena, política de pactos, y en 
UPyD lo tenemos claro, quere-
mos forzar cambios, no nos inte-
resa tener muchos despachos de 
concejales, queremos cambios. 

Veo en esta nueva sección co-
marcal de EPDA un ejemplo de 
aquello con lo que UPyD sueña, 
unos municipios más unidos, 
que compartan más servicios, in-
fraestructuras, medios y perso-
nal. Una comarca más eficiente, 
barata, igualitaria y de calidad. 
Sabemos que es posible, voso-
tros ya lo habéis hecho.

¡Enhorabuena compañeros! 
Contad con nosotros. Va de bo! 

Fran Raga (Delegado comarcal UPyD)

Enrique Ortí (Alcalde de Xirivella)

Siempre es una buena noti-
cia que aparezca un nuevo me-
dio de comunicación y hay que 
felicitarse por ello. La trayecto-
ria de El Periódico de Aquí es 
extensa y reconocida. Conozco 
bien la gran labor que  desarro-
lláis en todos los municipios a 
los que dais cobertura desde 
hace años, por l’Horta Nord, 
Camp de Túria y Camp de Mor-
vedre. Una información veraz, 
cercana y contrastada.

La crisis económica ha gol-
peado muchos sectores y el 
periodismo y los medios de co-
municación es uno dónde más 
daño ha hecho. Pero la prensa 
siempre tiene y debe de estar 
ahí, informándonos y contán-
donos qué ocurre día tras día. 

Es fundamental en 
una democracia.

Por ese motivo 
les doy, ahora más 
que nunca, la en-
horabuena por la 
expansión de El Periódico de 
Aquí.

Bienvenidos a la comarca de 
l’Horta Sud y en concreto a Xi-
rivella, un municipio lleno de 
tradiciones, multicultural, so-
lidario y participativo. Espero 
que disfrutéis del día a día de 
nuestro municipio y que infor-
méis de cuanto acontece en el 
mismo.

Mi más sincera enhorabue-
na a Pere Valenciano, director 
del periódico, y a todo su equi-
po. Nos vemos por Xirivella.

Bienvenidos a la comarca 
de l’Horta Sud Mónica Oltra (Candidata a la Generalitat per Compromís)

Sempre és motiu d’alegria el 
naixement d’un nou mitjà de co-
municació i en eixe sentit vull 
donar l’enhorabona per l’eixida 
al carrer de la nova edició d’El 
Periódico de Aquí a l’Horta Sud, 
en un temps que sé que també 
és complicat per als professio-
nals de la informació. 

S’apropen temps de canvi i és 
molt important que la ciutada-
nia tinga informació propera del 
que està succeint al seu voltant. 
Els ciutadans i ciutadanes hem 
posat en marxa un canvi polític 
imparable. Un canvi que hem de 
somiar, inventar, construir, però 
que també ha de ser contat, per 
això necessitem mitjans dignes, 
plurals, reflex de la societat i no 
d’allò que vol el poder.

Des de Compromís també as-
pirem a formar part d’eixe canvi, 
un canvi per construir un futur 

en què les persones 
puguen, senzilla-
ment, dur endavant 
la seua vida de ma-
nera lliure i digna; 
en què puguen su-
perar les carències i dificultats 
actuals, fruit de polítiques in-
justes i equivocades; en què les 
persones independentment del 
nostre origen, situació econò-
mica o color de la pell, tinguem 
igualtat d’oportunitats. Aspirem 
a construir un futur en què tots i 
totes siguem protagonistes, per-
què haurà de ser el conjunt de la 
ciutadania qui prenga la paraula 
i aposte per solucions reals per 
als problemes reals. Estic con-
vençuda que esta vegada, entre 
tots, anem a aconseguir-ho.

(Mónica Oltra, candidata de 
Compromís a la Presidència de 
la Generalitat)

Compromís periodístic

OPINIÓN

habituales, en el Ayuntamiento de 
Massanassa sumamos los medios 
de comunicación como canales de 
relación con nuestros vecinos y ve-
cinas. La información es un dere-
cho que tenemos como parte de la 
ciudadanía y por ello, desde la cor-
poración de Massanassa apoyamos 
esta atribución de los medios de 
comunicación para construir y al-
canzar entre todos esta situación. 

Creemos firmemente en la in-
dependencia de los medios de 
comunicación como un puntal 
imprescindible para el buen fun-
cionamiento de la sociedad y su 
información desde diferentes pun-
tos de vista. El Periódico de Aquí es 
un gran ejemplo de independencia 

y profesionalidad, 
demostrada en sus 
ediciones ya en mar-
cha, y que se afianza 
en nuestros pueblos 
para ofrecer una ma-
yor información y con una visión 
más cercana sobre los asuntos que 
nos atañen directamente. 

Nos gusta identificar a Massa-
nassa como “un poble per a viure”, 
una localidad donde todo el mun-
do es bienvenido. Felicidades a El 
Periódico de Aquí por esta nueva 
andadura empresarial e informa-
tiva en nuestra comarca. Y buena 
letra, siempre en negro sobre blan-
co para la edición impresa, y buena 
conexión para la digital.  

Vicent Pastor (Alalde de Massanassa)

El Periódico de Aquí 
ofrece a sus lectores la posi-
bilidad de escribir columnas 
de opinión. Para ello, el texto 
debe remitirse con foto y cargo, 
a hortasud@elperiodicodeaqui.
com, con un máximo de 350 pa-
labras para la edición impresa y 
sin límite para el digital.

CÓMO COLABORAR
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VICENTE GARCÍA NEBOT

Saludar la llegada de un 
medio de comunicación, en 
este caso El Periódico de Aquí 
en la comarca de l’Horta Sud, 
siempre alegra el espíritu pe-
riodístico. Sí, además, se des-
pliega en formato impreso, me 
alegra especialmente porque 
refuerza el rol del papel como 
referente informativo frente a 
los pertinaces funestos augu-
rios que quieren enterrarlo. 

Y si, para más inri, este 
medio se centra en la infor-
mación local y comarcal, la 
más cercana al ciudadano, 
me produce una especial sa-
tisfacción porque va contra-
corriente, desoye la tendencia 

La información local y comarcal como referente

de algunos grandes grupos de 
abandonar esa noticia próxi-
ma, entrañable, más cálida, 
para focalizar todos sus es-
fuerzos en las informaciones 
nacionales, en aquellas que, 
en muchas ocasiones, que-
dan demasiado lejos del ciu-
dadano.

Espíritu emprendedor
Y, sobre todo, se trata de un 

tipo de contenido con el que 
no se identifica tanto. Sí, cier-
to que vivimos en un mundo 
globalizado, pero con millo-
nes de singularidades que ne-
cesitan y reclaman su propio 
alimento informativo.

El empedernido espíritu 
emprendedor de Pere Valen-
ciano ha dado un nuevo fruto. 
En esta ocasión otra edición 
de El Periódico de Aquí. No se 
ha conformado con nutrir de 
información a los vecinos de 
Camp de Morvedre, Camp de 
Túria y Horta en general. Ha 
diseccionado todavía más su 
proyecto editorial y ha con-
feccionado una elaboración 
exclusiva para los habitantes 
de la populosa comarca de 
l´Horta Sud.

Bienvenido al frenesí del pe-
riodismo local propio de esta 
franja territorial, al constante 
flujo informativo que abarca 

un sinfín de actividades fes-
teras y culturales, una riada 
de acontecimientos políticos 
(con las elecciones municipa-
les como epicentro), una fér-
til vida social, una aportación 
económica y empresarial de-
cisiva para el PIB valenciano 
y una vorágine de noticias de 
educación, sanidad, bienestar 
social y un largo etcétera.

Complicada labor
Como esmerado profesio-

nal y buen conocedor del pa-
norama que contempla en 
l´Horta Sud, Pere Valenciano 
intentará atender todos esos 
frentes. Complicada y am-

Héctor González (Presidente de la Asociación Profesional de Periodistas Valencianos)

biciosa labor la 
suya y la de su 
equipo. Bueno, 
realmente se trata 
de características 
que definen, en 
general, la tarea del periodis-
ta, un profesional obligado a 
saber un poco de todo, a ac-
tualizarse constantemente 
–tanto intelectual como tec-
nológicamente- y a ejercer de 
zahorí buscando pozos infor-
mativos.

Felicidades por el proyecto 
y mucha suerte en la nueva 
senda emprendida por El Pe-
riódico de Aquí en la comarca 
de l’Horta Sud.

OJO AVIZOR / Pedro Navarro (Delegado de l’Horta Sud)

Vossloh anunció que 
venderá la planta de Al-
buixech al considerar 
que la división de fabrica-
ción de trenes ha dejado 
de ser estratégica.

La Policía de Burjas-
sot ha abierto diligencias 
contra un hombre que se 
estaba lucrando a través 
de un negocio ilegal de 
comercio de animales. 

El sindicato CSI•F de-
nunció los problemas de 
mantenimiento del juzga-
do Catarroja, desde go-
teras a baldosas levanta-
das, y exigió soluciones.  

Una empresa de Cata-
rroja ha lanzado al mer-
cado el perfume ‘Politics’, 
con un aroma natural a 
chorizo que “refleja la si-
tuación del país”.

TRIBUNA LIBRE

La gestión del Ayunta-
miento de Catarroja, ha 
permitido ahorrar un mi-
llón de euros que se des-
tinarán a infraestructuras 
para el municipio. 

A uno de estos debates 
asisitió recientemente el 
alcalde de Alfafar, Juan 
Ramón Adsuara, de nue-
vo candidato en las muni-
cipales de mayo.

El Club Natació Seda-
ví, recogió donativos para 
Nayra, una niña de 4 años 
que sufre una cardiopatía 
congénita desde que na-
ció y debe operarse.

Canal 7 Televalencia 
a través de sus tertúlias 
demuestra ser un ejem-
plo de pluralidad política, 
invitando a representan-
tes de todos los partidos . 

La hora de los valientes
Algunas veces, puede que sin 

darnos cuenta, descuidamos lo 
que tenemos más cerca, lo de aquí, 
que es en ocasiones lo más impor-
tante. Sucede en todos los ámbitos 
de la vida, el acabar buscando fuera 
algo que creemos no tener en casa. 
El ejemplo más claro es el de la 
juventud, el de las nuevas genera-
ciones de valencianos y valencia-
nas que al terminar sus estudios 
no encuentran el espacio laboral 
que su preparación reclama y se 
ven obligados a hacer las maletas 
con sus dos o tres másters en idio-
mas y lanzarse a la aventura fuera 
de nuestra tierra en busca de una 
oportunidad.

Verán, yo  quiero trabajar en 
mi tierra, porque soy valenciano y 
porque creo en sus posibilidades. 
Soy muy de aquí. Tal vez sea el mo-
tivo por el que me ilusiona tanto 
un proyecto que cristaliza en esta 
primera edición exclusiva para la 
comarca de l’Horta Sud. Sin pre-
tensiones de navío de sesenta y 
cuatro cañones, esta goleta suelta 

ya amarras y navega ágil con buen 
timón, dispuesta a alcanzar cada 
rincón de nuestros municipios. La 
pluralidad y la cercanía son nues-
tra bandera a la hora de dar a co-
nocer en El Periódico de Aquí las 
noticias de Aldaia, Alfafar, Mislata, 
Quart de Poblet y Albal (que tienen 
su edición propia, más otras que 
iremos incorporando) además de 
Catarroja, Massanassa, Benetús-
ser, Torrent, Sedaví, Manises, Xi-
rivella, Picassent, Silla, Alcàsser, 
Beniparrell, Llocnou de la Corona, 
Paiporta, Picanya y Alaquás.

Hay que apostar, esa es la cla-
ve. Ser valiente en definitiva. No lo 
digo por decir, pues este periódico 
que tiene en sus manos es la viva 
prueba de ello. Una nueva edición, 
una apuesta por un comarca como 
l’Horta Sud en un arranque de año, 
el 2015, que se presenta muy in-
teresante. Es año electoral y en 
apenas tres meses celebramos las 
municipales, las elecciones que 
más aproximan a votante y político. 
Si me permiten, creo son las úni-

cas en las que los vecinos escogen 
realmente a los representantes que 
ellos quieren. Apostar fuerte en los 
tiempos que vivimos no resulta fá-
cil. En la lucha contra el desempleo 
hay una manifiesta apuesta por la 
formación desde los Consistorios, 
con partidas presupuestarias desti-
nadas a tal fin que van in crescendo 
para este 2015. Y las empresas que 
apuestan, que dan el paso y contra-
tan a una persona, están creciendo 
un poco más y son razón para tener 
nuevas esperanzas.

Permítanme apostar por la dig-
nidad de la profesión periodística, 
ultrajada vilmente en París  hace 
pocas semanas, cuando el atentado 
terrorista contra la revista satírica 
Charlie Hebdo. Aquello le costó la 
vida a varios colegas franceses por 
ejercer los universales derechos de 
libertad de información y libertad 
de expresión. Y desde estas líneas, 
felicitar a Pere Valenciano, nuestro 
director, por el justo premio que en 
pocos días recibirá como periodis-
ta del año. 

EDITORIAL/OPINIÓN



4 Lunes, 2 de febrero al domingo 1 de marzo de 2015 L’HORTA SUD

Uno de los tributos más 
elevados a los que debe hacer 
frente el propietario de una 
vivienda que pertenezca a  la 
comarca es el IBI (Impuesto 
de Bienes Inmuebles). El mo-
tivo esencial de su elevado 
pago lo encontramos en el 
presupuesto de cada Ayun-
tamiento de la comarca. Y 
es que muchos consistorios 
viven de este impuesto para 
poder subsistir y cuadrar sus 
cuentas públicas.

En muchos casos, la re-
caudación del IBI representa 
la mitad de los ingresos de 
un ayuntamineto, dinero pú-
blico que luego tiene de ser 
reinvertido en buena medida 
a través de servicios sociales 
para el ciudadano.

Actualmente, a principios 
de este 2015, encontramos 
trece poblaciones de l`Horta 
Sud en proceso de revisión 
catastral. En principio, el co-
eficiente o tipo impositivo en 
estas localidades es más bajo 
que en aquellas poblaciones 
cuya revisión del valor de la 
vivienda ya ha terminado.

Potestad municipal
Las administraciones lo-

cales tienen la potestad de 
aplicar el tipo de interés que 
consideren sobre el valor ca-
tastral de la viviendas, aun-
que ese tipo siempre tiene  
que enmarcarse entre el 0,4 
y el 1,1% que establece la ley. 
El valor catastral de la vivien-
da lo determina la Dirección 
General del Catastro español.

En l`Horta Sud, los tipos 

impositivos más bajos, como 
puede apreciarse en la tabla 
adjunta, corresponden a los 
municipios de Sedaví y Beni-
parrell (que tienen el mismo 
tipo impositivo del 0,40% y 
su última revisión del valor 
catastral data de 2008). Mis-
lata es la tercera localidad 
con menor tanto por  ciento 
de gravamen (0,48%) mien-
tras que los tipos más eleva-
dos son los que aplican los 
Ayuntamientos de Paiporta, 
(con un 0,78%), Llocnou de la 

Corona (0,75%) y Benetússer, 
que tiene un tipo del 0,70.
Existe, sin embargo, otro 
grupo poblacional cuyo pe-
ríodo de revisión estaría pen-
diente a efectos de Catastro 
La ley del Catastro establece 
que dicha revisión ha de ha-
cerse transcurridos al menos 
5 años... y en todo caso a par-
tir de los 10 años de la última 
revisión. En algunos casos, 
la última revisión se remonta  
a casi dos décadas, como su-
cede en los núcleos de Silla 

Viviendas en Xirivella (arriba) y el Ayuntamiento de Sedaví (abajo). //EPDA

P. Navarro - Torrent 
COEFICIENTE - IBI DE URBANA

L`HORTA SUD

MUNICIPIO TIPO % Y REVISIÓN DE VALOR  

SEDAVI / BENIPARRELL 0,40                      2008

MISLATA 0,48                      2008

MASSANASSA 0,54                      2002

TORRENT 0,54                      2008

ALFAFAR 0,58                      2006

ALDAIA 0,59                      2009

QUART DE POBLET 0,62                      2009

PICANYA 0,64                      2009

ALBAL 0,65                      2004

ALAQUÀS 0,66                      2010 

MANISES 0,67                      2006

BENETUSSER 0,70                      2009 

CATARROJA 0,73                      2003

LLOCNOU DE LA CORONA 0,75                      2012

ALCÁCER 0,77                      2003

PAIPORTA 0,78                      2006

PICASSENT 0,80                      2000  

SILLA 0,82                      1995   

XIRIVELLA 0,84                      1995  

FUENTE: DIRECCION GENERAL DEL CATASTRO

y de Xirivella. De esas siete 
localidades de l`Horta Sud, 
la que cuenta con el tipo más 
bajo es Massanassa (0,54%) 
muy inferior al que disponen 
los ayuntamientos de Picas-
sent (0,80%), Silla (0,82%) o 
Xirivella (0,84%) las tres po-
blaciones con mayor tipo de 
toda la comarca.

En cualquier caso, que en 
una población se aplique un 
coeficiente mayor no implica 
necesariamente que el IBI a 
pagar sobre una vivienda sea 

más elevado que en otra loca-
lidad con el coeficiente más 
bajo. El IBI afecta a todos los 
propietarios, aunque son las 
variables como el tipo de inte-
rés y el valor catastral los que 
determinan si resulta más 
económico comprar un piso 
en una población o en otra. 
Los Ayuntamientos intentan 
ajustar ambas variables en 
la medida de lo posible para 
mantener unos altos ingre-
sos sin perjudicar en exceso 
al ciudadano de a pie.

¿Qué tipo de IBI se paga en 
una vivienda en l’Horta Sud?        
 ·Sedaví y Beniparrell tienen el tipo más bajo mientras Silla y Xirivella son los que más pagan

EL ACENTO ´
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Las puertas de La Fábrica 
se abrieron la semana pasada 
para dar paso a los ciudada-
nos de Mislata. Y la espera 
bien valió la pena, porque 
centanares de mislateros y 
mislateras no quisieron per-
derse la puesta de largo de 
este moderno y vanguardista 
centro sociocultural, que se 
convierte en uno de los nue-
vos emblemas de la ciudad. 

La fiesta de inauguración 
contó con un sinfín de ani-
maciones y actuaciones mu-
sicales, pero sobre todo sirvió 
para que los vecinos, organi-
zados por grupos en visitas 
guiadas, pudieran conocer los 
más de 3.000 metros cuadra-
dos de instalaciones. El alcal-
de, Carlos Fernández Bielsa, 
acompañado por el secretario 
general del PSPV, Ximo Puig, 
fue el encargado de inaugurar 
La Fábrica en un día histórico 
para la ciudad.

Durante su intervención, 
Bielsa recordó el origen de 
un proyecto que por falta de 
previsión, dijo, “estaba desti-
nado a dormir el sueño de los 
justos”. “Era preciso hacer lo 
posible para dar respuestas 
y soluciones urgentes, para 
crear futuro y esperanza en 
un lugar que no lo tenía. Y 
aquí estamos”. El alcalde de-
fendió su nuevo proyecto de 
La Fábrica asegurando que 
es “un espacio para jóvenes 
y mayores, para emprende-
dores y creadores, para la 
formación y la cultura. Un es-
pacio de todos y para todos”.  
Además, Bielsa también tuvo  
palabras de agradecimiento 

para uno de los vecinos más 
ilustres de Mislata, el artista 
Miquel Navarro, que ha dona-
do una importante colección 
de obras. 

Desde que el 7 de enero 
abriera la sala de estudio, en 
horario de 24 horas, centena-
res de jóvenes que preparan 

en estos días sus exámenes 
habían pasado ya por La Fá-
brica. Y en la inauguración 
lo hicieron otros tantos, que 
además tuvieron la posibili-
dad de recorrer cada espacio 
y disfrutar de las actuaciones 
musicales que había distri-
buidas por el edificio.

La Fábrica cuenta con una 
docena de espacios distin-
tos, la mayoría de uso gene-
ral, excepto tres, el espacio 
Convivencia, Experiencia y 
Participa, que son tres áreas 
exclusivas para el asociacio-
nismo y la participación de 
las personas mayores. Del 

resto, destaca por ejemplo el 
espacio Crea, una amplia sala 
de 500m2 dedicada a las artes 
escénicas, la creación plás-
tica y la música; el espacio 
Multimedia,; el espacio Idea; 
el espacio Emprende y el es-
pacio Conecta.  Los pequeños 
tienen también su rincón.

Mislata abre las puertas del moderno 
centro sociocultural de La Fábrica 
 ·Centenares de vecinos asisten a la inauguración de un espacio pensado para todos los colectivos de la ciudad

Redacción - Mislata 

El alcalde de Mislata, Carlos Fernández Bielsa, y el secretario general del PSPV, Ximo Puig, presiden la multitudinaria inauguración de La Fábrica. //EPDA

L’Ajuntament instal.la nous jocs 
en quatre parcs infantils de la ciutat
 ·L’actuació ha comptat amb una inversió de al voltant de 85.000 euros

Tobogans, escales, ponts, 
engrunsadores, molls, balan-
cins i fins un rocòdrom. Totes 
aquestes són les atraccions 
infantils de les quals ja gau-
deixen els xiquets i xiquetes 
de Mislata. L’Ajuntament ha 
començant l’any instal·lant 
quatre noves zones de jocs 
infantils repartides en dife-
rents punts de la ciutat, una 
actuació emmarcada dins 

del pla de renovació i millo-
ra dels parcs i zones verdes.
Els nous jocs infantils s’han 
instal·lat en la plaça País 
Valencià, el racó Riu Sènia, 
l’avinguda de la Pau i el Parc 
de la Canaleta. 

En total, com anuncià 
l’alcalde, Carlos Fernández 
Bielsa, “hem invertit al vol-
tant de 85.000€ en les quatre 
zones de jocs, substituint 
els antics jocs que ja havien 
esgotat la seua vida útil per 
altres instal·lacions més mo-

dernes i més segures”.
Tots els parcs infantils 

compleixen amb la normati-
va europea de seguretat que 
regula la instal·lació de jocs 
i tenen, a més, amb el pre-
ceptiu sòl de cautxú continu. 
En tots hi ha jocs per a totes 
les edats, des dels més xico-
tets, de 0 a 3 anys, i fins als 
12 anys. En el cas del Parc 
de la Canaleta, a més, s’han 
instal·lat jocs adaptats, que 
poden ser utilitzats per per-
sones amb mobilitat reduïda.

Redacció - Mislata

Nous jocs instal.lats en un dels parcs de la ciutat de Mislata. //EPDA

Des que es van obrir fa 
uns dies, els nous parcs i 
places on s’han renovat les 
instal·lacions s’omplin totes 
les vesprades a l’eixida dels 

col·legis, especialment el de 
racó Riu Sènia, el rocòdrom 
del qual s’ha convertit en 
l’atracció preferida dels més 
menuts. 

INFRAESTRUCTURES
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El Ayuntamiento de Quart 
de Poblet invertirá 1.197.308 
euros en empleo el próximo 
año, según recoge el Presu-
puesto para 2015, aprobado 
con los votos a favor de del 
grupo municipal socialista y 
del edil Ismael Valiente, y en 
contra de PP y la Coalición 
Compromís. Un año más, se 
pone el acento en la creación 
de empleo y en las ayudas a 
las familias y a los colectivos 
ciudadanos, ampliando a 75 
los programas diseñados para 
este fin y duplicando la inver-
sión, que pasa de 4 millones 
de euros a 8.208.519 euros, ge-
nerando a su vez 557 empleos 
directos e indirectos. 

El presupuesto es de 
23.331.255,31 euros, lo que 
supone un incremento del 
1,71% respecto del año pasado, 
medio millón de euros. El Plan 
de Empleo, al que se incremen-
ta la dotación hasta 1.197.308 
euros, continúa siendo uno de 
los principales pilares de la 
gestión.

Tres colectivos
Se subdivide en planes di-

rigidos a tres colectivos: para-
dos de larga duración, jóvenes 
y personas con discapacidad. 
Pero, además, el presupuesto 
recoge otras políticas genera-
doras de puestos de trabajo, 
como el vivero de empresas, 
las ayudas al trabajo autóno-
mo y cooperativas, el servicio 
de asesoramiento gratuito para 
emprendedores, el de orienta-
ción y el de intermediación 
con empresas a través de la 
bolsa del Centro de Empleo y 
Desarrollo o la sala asistida de 
formación para la búsqueda de 
empleo on line, con novedades 
como la participación en el 
Plan Conjunto de ayuntamien-
tos, Diputación y Generalitat, 
el Salario Joven o un nuevo ta-
ller de empleo.

Si el empleo es prioritario, 
también lo son las políticas 
sociales y de ayudas a las fami-
lias, principalmente, a las que 
peor lo están pasando. 

Desde el punto de vista de 
Bienestar Social, ha crecido 
de nuevo la dotación para los 
programas sociales, que es de 
1.861.880 euros, aunque las 
ayudas orientadas a cubrir las 
necesidades básicas de las per-
sonas se mantienen abiertas, 
de manera, que la cantidad ini-
cial se duplica en casos como 
los bonos de alimentación, 
según han explicado a El Pe-
riódico de Aquí fuentes muni-
cipales. 

En este área se incluyen 
las Prestaciones Económicas 
Individuales (PEI), las ayudas 
de alimentación y lactancia, 

las ayudas a la vivienda (luz, 
agua, hipoteca), las becas de 
comedor y guardería, las sub-
venciones para el pago del IBI, 
la participación en programas 
de asesoría jurídica y preven-
ción de la violencia de género, 
la ayuda a domicilio, ayudas 
al pago de medicamentos o la 
aportación del 0,7% del presu-
puesto a proyectos de coope-
ración internacional, algo que 
Quart de Poblet es de los pocos 
municipios que lo mantiene, 
entre otras.

Proyecto INCA
Asimismo, se integran en 

Bienestar Social servicios 
como la vivienda tutelada, 
el Centro Ocupacional para 
Personas con Discapacidad 
Intelectual, la Unidad de Pre-
vención Comunitaria de las 
Drogodependencias o el Cen-
tro de Día de Menores ‘Cen-
tro Obert’. En este sentido, 
el presupuesto incluye como 
novedad el desarrollo y eje-
cución del proyecto europeo 
INCA para coordinación entre 

los servicios sanitarios y los 
servicios sociales municipales 
en el seguimiento, atención y 
tratamiento de enfermos de al-
zheimer. Hay previsto también 
el desarrollo de otra iniciativa 
subvencionada por Europa, 
Photocitytex, que convertirá 
Quart en el primer municipio 
europeo en instalar toldos an-
ticontaminación. 

Por lo que respecta al área 
de Personas Mayores, además 
de mantener las actividades y 
programas para este colecti-
vo ciudadano (75.000 euros), 
se contempla ya una dotación 
de 200.000 euros para el nue-
vo centro de día y residencia, 
cuya puesta en marcha el 
Ayuntamiento está reclaman-
do a la Generalitat. 

Por lo que respecta a Edu-

cación, el presupuesto es de 
1.450.000 euros y cubre tres 
de los programas que suponen 
un mayor apoyo a las familias: 
la atención a niños y niñas 
de 7 a 9 horas en los colegios 
‘Matinal Xiquets’, las becas al 
estudio desde infantil hasta la 
Universidad, incluyendo la for-
mación musical y las ayudas a 
la escolarización en la Escuela 
Infantil Municipal ‘Ninos’. El 
Conservatorio y las bandas de 
música reciben 76.363 euros. 

Asociaciones  
El Ayuntamiento, por otra 

parte, mantiene las subvencio-
nes a asociaciones y colectivos 
ciudadanos (754.000 euros) 
con el compromiso por parte 
de las entidades de revertir en 
el comercio y empresas locales 
la mayor parte posible de la fi-
nanciación municipal recibida 
para la organización de sus 
actividades y proyectos de in-
terés general. 

El plan económico mantie-
ne sin recortes en prestacio-
nes a la ciudadanía, como en 
todo el periodo de crisis, los 
programas destinados a Cul-
tura (902.446 euros), Deportes 
(1.973.000 euros) y Juventud 
(249.361,54 euros). Por lo que 
respecta a Infancia, Unicef aca-
ba de ratificar a Quart como 
Ciudad Amiga de la Infancia 
por el desarrollo, entre otras 
cuestiones de un plan anual 
que supone una inversión de 
1.070.871,88 €.

El primer teniente de al-
calde, el socialista Bartolomé 
Nofuentes, incidió asimismo 
en que “se trata de un presu-
puesto continuista porque 
continúa apostando por las 
familias y el empleo, dando 
respuesta a las verdaderas ne-
cesidades de las personas. Nos 
permite situar la inversión por 
ciudadano ya en mil euros de 
media, cuando la del Estado es 
de 242 euros y la de la Genera-
litat, 156 euros”.

El Ayuntamiento de Quart invertirá 
1,2 millones en empleo durante 2015
 ·El presupuesto municipal destina 8,2 millones de euros a programas sociales, el doble que en el pasado ejercicio

Redacción - Quart 

La alcaldesa de Quart de Poblet, Carmen Martínez, preside una sesión plenaria en el Ayuntamiento. //EPDA

“Se trata de un 
presupuesto 
continuista porque 
continúa apostando 
por las familias” 

Respecto al 
departamento 
de Educación, el 
presupuesto es de 
1.450.000 euros
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La tarde del próximo jueves 
5 de febrero el Salón Viher de 
Albal acogerá, a las 20 horas, la 
gala de entrega de los I Premios 
de l’Horta Sud, un evento que 
pretende reconocer el trabajo 
y la dedicación de las personas 
y entidades más destacadas de 
nuestra comarca. Asimismo, se 
presentará la nueva edición co-
marcal.

En el estreno de estos pre-
mios, hay un total de doce cate-
gorías de premiados. En la cate-
goría de Política, el galardón es 
para dos alcaldes: Ramón Marí,  
primer edil de Albal, y Juan Ra-
món Adsuara, al frente del Con-
sistorio de Alfafar. A Marí se le 
reconoce por su trayectoria y 
lucha en favor de la justicia so-
cial en sus once años al frente 
del Consistorio, destacando 
también su participación en una 
campaña nacional de Aquarius 
del lado de las personas. En el 
caso de Adsuara, el premio es 
por fomentar la participación 
ciudadana  que le ha valido ob-
tener el premio Aenor que cer-

tifica la calidad de servicios so-
ciales.

La mejor Empresa es Caixa 
Rural de Albal, por su labor en 
el 2014. El premio de Economía 
es para la Asociación de Empre-
sarios de Catarroja (AECA), que 
celebra el décimo aniversario de 
su fundación en el curso pre-
sente. En cuanto a Economía, la 
Asociación de Empresarios de 
Catarroja recibirán el premio en 
su décimo aniversario.

En la categoría de Fiestas 
y Tradiciones, el Foro Festa i 
Tradició de Xirivella ha sido ga-
lardonado por su capacidad e 
iniciativa a la hora de unir a los 
diferentes colectivos del muni-
cipio en la planificación de las 
fiestas. En Deportes, el premio 
es para Javi Catalá, natural de 
Aldaia y que se ha proclamado 
campeón de España de natación 
en la modalidad de salvamento y 
socorrismo. 

En Turismo, la Festa de la 
Ceràmica i Cavalcada de Mani-
ses, declarada Bien de Interés 
Turístico Autonómico y que se 
celebra cada 18 de julio, es la 
ganadora del premio. La Ruta 

de la Tapa de Benetússer, que 
celebra en este 2015 su segun-
da edición, recibe el Premio de 
Gastronomía. El premio a la So-
lidaridad es para José Cabanes 
Martínez, fundador de Cruz Roja 
en l’Horta Sud.  

El Ayuntamiento de Quart 
de Poblet recibe el premio a la 
mejor Iniciativa Social por 
su gestión y dedicación de es-
fuerzos para eliminar barreras 
arquitectónicas y habilitar edi-
ficios y hacerlos más accesi-

bles a las personas con alguna 
discapacidad. El premio de Co-
municación es para la emiso-
ra pública de Picassent, Radio 
L’Om, pionera en la comarca y 
que acumula 16 años de bagaje 
desde su fundación. En Cultura, 
el Fòrum Catarroja i Comissió 
Un Tall d’empastradors recibe 
el premio por la celebración del 
centenario de la banda de músi-
ca, El Empastre. Asimismo, ob-
tendrá un distintivo el Auditori 
de Torrent, por ser un emblema 

en la comarca. En Iniciativa Ar-
tística el ganador es la Asocia-
ción de Artesanos Abaniqueros 
de Aldaia.

Las dos últimas categorías 
tienen un carácter especial, al 
estar destinadas a personas que 
acumulan un dilatada trayecto-
ria.

El premio especial Toda una 
Vida se otorga en esta primera 
edición a Jesús Mateo Hidalgo,  
presidente del Centro Instruc-
tivo de Massanassa y gran pro-
motor de la música y la cultu-
ra en el municipio y en toda la 
comarca. Por último, el Premio 
Especial pretende reconocer la 
labor de un artista de prestigio 
como Miquel Navarro, natural de 
Mislata y con numerosas expo-
siciones  en diferentes centros a 
sus espaldas. 

La gala de los I Premios 
l’Horta Sud viene acompañada 
de la salida a escena de nuestra 
nueva publicación para la co-
marca, con  ediciones especiales 
para los municipios de Aldaia, 
Mislata, Quart de Poblet, Alfafar 
y Albal, a los que se sumarán en 
febrero otras localidades.

El Periódico de Aquí celebra en 
Albal los I Premios de l’Horta Sud
 ·Presentará asimismo el nuevo rotativo para la comarca que incluye también ediciones locales en distintos municipios

Redacción - Albal

Cartel de El empastre de Catarroja. A la derecha, el alcalde de Albal. //EPDA
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Tras la entrevista a la coordi-
nadora general del PP valenciano, 
Isabel Bonig, El Periódico de Aquí 
prosigue con su ronda de encuen-
tros con líderes políticos. Ximo 
Puig es el secretario general del 
PSPV-PSOE y será el candidato 
socialista a la Presidencia de la 
Generalitat Valenciana después de 
ganar el pasado 9 de marzo las pri-
meras primarias abiertas a los ciu-
dadanos convocadas en España. 

Nació en Morella el 4 de enero 
de 1959. Está casado y tiene dos 
hijos. Periodista, ha trabajado en 
la Agencia EFE, Radio Popular y 
Antena 3 Radio. Gran parte de su 
trayectoria política la ha desarro-
llado en Morella, donde ocupó la 
alcaldía desde 1995 hasta 2012. 
Su experiencia en la gestión mu-
nicipal le avala y refleja gran par-
te de sus aptitudes, como son la 
cercanía, la rigurosidad y su firme 
convicción socialista, que le lleva a 
trabajar para defender la igualdad 
y el mantenimiento del Estado del 
Bienestar. 

-Un contador en la página de 
Socialistes Valencians recuerda 
que quedan poco más de 100 
días para el cambio en la Comu-
nitat Valenciana. ¿Es más ne-
cesario que nunca? ¿Detectan 
ustedes en la calle esas ganas de 
cambio?

-El cambio es imparable porque 
los valencianos quieren pasar pá-
gina a estos 20 años de gobiernos 
del PP llenos de sombras y marca-
dos por la corrupción. Ante esto, 
los socialistas somos la garantía 
de este cambio, buscamos la uni-
dad de todos los valencianos para 
salir de esta crisis profunda que 
afecta a lo institucional, a lo social, 
a lo ético y económico. Hemos asu-
mido la responsabilidad de ser la 
alternativa solvente para conseguir 
el cambio en la Comunitat. Tene-
mos el compromiso de devolver la 
limpieza, la eficacia y la vergüen-
za al Gobierno valenciano. Somos 
conscientes de las dificultades 
que pasan miles de ciudadanos, 
que nos exigen con urgencia res-
puesta a sus problemas, por ello, 
el PSPV-PSOE quiere ser el partido 
de la gente, el que cambie las cosas 
a partir de mayo. -Las encuestas 

indican que no habrá mayorías 
absolutas y estarán abocados a 
pactar. ¿Con quién ve más fac-
tible llegar a acuerdos estables?

-Los socialistas aspiramos a ser 
la primera fuerza política porque es 
imprescindible un liderazgo fuerte 
y potente, un gobierno estable que 
pueda actuar con libertad para lle-
var a cabo desde la seriedad las re-
formas que necesita la Comunitat 
para salir de la crisis. Sin embar-
go, serán los ciudadanos los que 
con su voto decidan el 24 de mayo 
cómo se configura el arco parla-
mentario y los que establezcan los 
pactos posibles de Gobierno. Sí le 
digo una cosa: no gobernaré a cual-
quier precio. En cualquier caso, 
siempre he defendido que el futuro 
de la Comunitat Valenciana pasa 
por un gran acuerdo en el que par-
ticipen empresarios, sindicatos, la 
sociedad civil, universidades e in-
cluso los partidos de la oposición, 
porque nuestra prioridad es sacar 
a la Comunitat de la crisis y, para 
ello, necesitamos la ayuda de to-
dos. 

-¿El anuncio de que Podemos 
concurrirá a los comicios auto-
nómicos ¿podría dejar al PSPV 
fuera de un hipotético triparti-
to? 

-Los socialistas aspiramos a 
que nuestro proyecto sea valida-
do mayoritariamente por la socie-
dad y trabajamos desde hace tres 
años para ofrecer a los ciudadanos 
un proyecto con ideas, propuestas 
y que dé esperanza y futuro a los 
ciudadanos. Otros partidos sólo se 
dedican a diagnosticar la realidad. 
Hace tiempo que en la Comunitat 
Valenciana sabemos que el PP ha 
llenado de corrupción las institu-
ciones y hace falta un cambio. La 
pregunta es qué propuestas y pro-
yectos proponen esas otras opcio-
nes.

-Hemos visto a un Pedro Sán-
chez más combativo con Pablo 
Iglesias de Podemos. ¿El PSPV 
cierra las puertas a un pacto con 
esta formación? ¿Optaría por un 
gran acuerdo con el PP para evi-
tar que Podemos llegue al poder 
y se convierta en casta?

-Lo he dicho en muchas oca-
siones, no habrá ningún pacto con 
el PP porque los valencianos no 
podremos pasar página hasta que 
el PP no pase a la oposición, de 

lo contrario la Comunitat seguirá 
marcada por los casos de corrup-
ción y el despilfarro. En cuanto a 
Podemos, primero sería necesario 
que aclararan y concretaran a los 
ciudadanos qué es lo que propo-
nen. Sin embargo, reitero mi com-
promiso de gobierno de dialogar 
con todos. 

-¿Qué puede o debe hacer 
su partido para romper con la 
creencia extendida en los últi-
mos tiempos de que PP y PSOE 
son lo mismo?

-El PP y el PSOE no pueden ser 
lo mismo porque no es lo mismo 
el que gobierna para construir que 
quien se empeña en destruirlo 
todo. Todos los grandes avances de 
este país en el sistema sanitario y 
educativo han venido de la mano 
de los socialistas: la igualdad, la 
dependencia, las pensiones, el ma-
trimonio homosexual o la ley del 
aborto; y el PP, en cambio, mien-
tras gobierna se ha dedicado a in-
tentar destruir todo lo construido. 
No pueden ser lo mismo PPCV y 
PSPV cuando nosotros hemos es-
tado siempre luchando contra la 
corrupción que ha impregnado 
hasta el último espacio de la ges-
tión del PP en la Comunitat Valen-
ciana. Los socialistas valencianos 
estamos personados en media do-
cena de causas contra la corrup-
ción. Por tanto, las comparaciones 
son injustas y nosotros tenemos 
que trabajar para hacer ver a la 
gente la realidad. 

-Ximo Puig fue alcalde de 
Morella durante 17 años, ¿la 
gestión realizada en su munici-
pio es el principal garante de su 
honradez?

-En la gestión diaria la ejempla-
ridad es la base fundamental y el 
proyecto de los socialistas devolve-
rá a la Generalitat la honradez y la 
vergüenza que el PP le ha arrebata-
do durante estos años de gobierno. 

-¿Cuál sería su primera deci-
sión importante como presidente 
de la Generalitat?

-Hay varias cosas que se pue-
den hacer el primer día: recibir a 
las víctimas del metro y pedirles 
perdón en nombre del Gobierno 
valenciano, derogar el decreto del 
copago y convocar Los Pactos por 
la Comunitat. 

-¿Teme que, al levantar las 
alfombras, el panorama sea aún 

más complicado que en la peor 
de sus pesadillas?

-Será difícil ganar y más difícil 
gobernar, pero vamos a ganar y va-
mos a gobernar. La situación que 
nos encontremos va a ser com-
plicada y lo primero que hay que 
hacer es abrir puertas, ventanas y 
cajones. Encargaremos una audi-
toría a la Sindicatura de Comptes 
para saber en qué punto estamos 
y actuaremos en consecuencia. 
Sabemos que hay facturas en los 
cajones, compromisos de gobierno 
pendientes que pueden ascender 
a los 80.000 millones. Se han he-
cho grandes barbaridades, Fabra 
ha elevado el endeudamiento de la 
Comunidad al 36% y se superarán 
los 40.000 millones, una deuda 
de 7.241 euros por habitante. Los 
ciudadanos tienen derecho a saber 
qué ha pasado con su dinero. 

-¿Mejorar la Educación, la Sa-
nidad o la Dependencia requiere, 
entre otras cosas, de una mejora 
en la financiación. ¿Considera 
que con un gobierno socialista 
en Madrid sería posible lograr 
una nueva financiación autonó-
mica?

-El pasado 17 de enero el secre-
tario general del PSOE se compro-
metió en el Palau de la Música de 
Valencia a que cuando llegue a la 
presidencia del Gobierno firmará 
un nuevo sistema de financiación 
que acabe con la marginación de 
los valencianos. Rajoy anunció 
antes de elecciones que cambiaría 
este modelo pero durante todos 
estos años no ha hecho absoluta-
mente nada, ha continuado mar-
ginando y discriminando a la Co-
munitat no solo en la financiación 
sino también en las inversiones de 
los presupuestos. Rajoy ha asu-
mido este modelo de financiación 
injusto con los valencianos como 
suyo. 

-Familias con todos sus miem-
bros en paro, desahucios, po-

“Sabemos que hay 
facturas en los 
cajones y pagos 
por 80 millones”  
 ·Ximo Puig, candidato a la presidencia de la Generalitat por el PSPV, 

analiza la situación de la Comunitat Valenciana y explica su proyecto

M. J. R. - Valencia

El candidato socialista a la presidencia de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, en un momento de la entrevista. //EPDA

breza energética…muchos ciu-
dadanos esperen una respuesta 
urgente a situaciones dramáti-
cas. ¿Tiene el PSPV esa respues-
ta?

-Muchos de estos problemas 
surgen por la falta de financiación 
pero también por la falta de volun-
tad política de un gobierno que ha 
dado la espalda a la gente y a los 
problemas reales de la sociedad. 
Por tanto, hay que cambiar el mo-
delo de financiación pero también 
las políticas de gobierno que nos 
han llevado a la ruina. Los socialis-
tas vamos a priorizar el empleo y 
las políticas sociales. Vamos a lu-
char contra la desigualdad, la prin-
cipal consecuencia de la crisis. No 

“Planteamos un plan de movilidad 
para el área metropolitana”
 ·Puig cree necesario crear un órgano de participación comarcal

-¿Qué planes tiene para ver-
tebrar el área metropolitana?

-Para la vertebración es fun-
damental el transporte. Los so-
cialistas planteamos la creación 
de un plan de movilidad soste-
nible para toda el área metropo-
litana en el que participen los 
ayuntamientos afectados. Hay 
que tener en cuenta que debe-
mos dar respuestas a las necesi-
dades de un núcleo de población 
de más de un millón y medio de 
personas y debemos, no solo 
mejorar la dotación de elemen-
tos de transporte público, sino 
analizar la configuración territo-
rial y realizar un estudio de los 
flujos circulatorios para poder 
diseñar una respuesta adecua-
da y combinada entre los dife-
rentes sistemas de transporte 

Redacción - Moncada
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Las próximas elecciones 
municipales despiertan gran 
expectación, mucho más que 
en anteriores ocasiones. Los 
gobiernos de mayorías absolu-
tas parecen tener los días con-
tados en muchos municipios. 
Ésa es al menos la opinión de 
partidos emergentes como Po-
demos, Ciutadans o UPyD, que 
coinciden en que su papel será 
decisivo para la gobernabilidad 
en los pueblos de la comarca.

José Enrique Aguar, conce-
jal de Ciutadans en Benetús-
ser, está convencido de que 
su partido “va a ser una fuer-
za decisiva en las elecciones 
municipales de l’Horta Sud. 
Las encuestas nos hacen ser 
positivos. Creo que las dos 
partidos que van a emerger 
en l’Horta Sud son Cuitadans 
y Podemos”. El edil también 
cree que “llegar a una alcaldía 
es muy complicado, pero creo 
que tendremos representación 
en muchos municipios, donde 
seremos importantes para que 
sea posible la gobernabilidad”. 

Ciutadans, grupo político que 
se autodefine de centro iz-
quierda, cuenta ya con agru-
paciones en Benetússer, Silla, 
Alfafar, Paiporta, Alcàsser, 
Picassent, Torrent, Sedaví  y 
Mislata.  

Por su parte, Fran Raga, 
delegado comarcal de UPyD, 
también cree que el momento 
político actual es decisivo: “Es 
un momento muy importan-
te. En estas elecciones van a 
ser necesarios los pactos para 
gobernar. Espero que seamos 

una fuerza decisiva para con-
figurar los gobiernos munici-
pales”. Raga se mostró con-
tundente al respecto del papel 
que puede jugar su partido. 
Nosotros no queremos pactos 
tradicionales, no cogeremos 
una cartera porque sí. Vamos 
a por todas. Queremos mar-
car políticas de transparencia 
orientadas al recorte de gas-
tos, participación ciudadana y 
reducción de la presión fiscal. 
Creo que l’Horta Sud va a con-
vertirse en un cinturón multi-

color, se ha terminado el cin-
turón rojo o el cintuirón azul 
de las últimas legislaturas”.

Mientras tanto, Sandra Mín-
guez, profesora de matemáti-
cas en un instituto público y 
representante comarcal de Po-
demos, argumenta que su gru-
po “quiere ser una herramien-
ta para el cambio real, darle 
voz a la ciudadanía contra la 
minoría que gobierna para 
unos pocos. Añade Mínguez 
que ”nuestra idea es llevar un 
programa y un gobierno de los 
mejores. Nos rodearemos de 
gente muy preparada que ela-
bore propuestas económicas 
que sean refrendadas por la 
ciudadanía”.

Podemos tendrá un docu-
mento político aprobado por 
la gente y una dirección clara 
a nivel autonómico en febrero, 
entonces podremos hablar de 
las autonómicas, aunque las 
directrices aprobadas por la 
militancia dejan claro que el 
partido no concurrirá con su 
marca a las elecciones locales 
pero si lo hará a las autonómi-
cas”.

Los partidos emergentes creen 
que ha llegado su momento
 ·Ciutadans, UPyD y Podemos aspiran a jugar un papel decisivo en las próximas municipales

P. Navarro - Torrent

Jose Enrique Aguar. //EPDA

“Tinc vivències, emocions i propostes 
per a ser Presidenta de la Generalitat”
 ·Mónica Oltra és cap de llista de Compromís per la circunscripció de Valencia en les municipals

La Coalició Compromís ha 
celebrat l’acte central de les 
primàries, que es voten este 
31 de gener, per a les Corts en 
la circumscripció de València 
el passat 24 de gener. A la 
Sala de Conferències del cen-
tre cultural la Petxina del Cap 
i Casal els 38 candidats a con-
formar la llista al parlament 
valencià es presentaren da-
vant els assistents. El colofó 
a l’acte el posava Mónica Ol-
tra, que ocupa el número 1 a 
la circumscripció de València 
i serà la candidata de Com-
promís a la Presidència de la 
Generalitat. Oltra ha fet un re-
pàs a la seua trajectòria vital 
i les experiències que l’han 

portat fins el compromís po-
lític i social: “Vull i estic pre-
parada per ser la nova presi-
denta de la Generalitat. Tinc 
les vivències, les emocions i 
les propostes per a ser-ho”. 
També afig que “si la gent 
confia en Compromís seré 
Presidenta, encara que potser 
els vots em posen a agranar 
al Palau. En qualsevol cas 
siga Presidenta o agranant el 
Palau eixiran noves vivències 
i nous compromisos, que se-
guiré compartint amb vosal-
tres, caminant, mirant-nos 
als ulls, compartint vivències, 
esperances, intranquil·litats i 
tristeses”. Oltra va afegir que 
“el motor de la nostra lluita 
ha de ser l’amor, no la reven-
ja, ni les retribucions, sinó 

l’estima pels homes i dones 
d’aquest poble que ho passen 
malament i també per aquells 
que somien amb un món mi-
llor. Entre tots podem fer un 

gran país des d’allò xicotet.  
També va prendre la parau-

la Enric Morera, que ocupa el 
número 2 de la llista de la cir-
cumscripció, qui ha assenya-

l a t 
q u e 

Mónica Oltra, d’un acte recent a Paiporta. //EPDA

Redacció - Paiporta

COMPROMÍS

Fran Raga. //EPDA

El candidato socialista a la presidencia de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, en un momento de la entrevista. //EPDA

hay ninguna sociedad decente que 
antes no acabe con la desigualdad. 
No todo es financiación, la mala 
gestión del PP es la que ha llevado 
a la ruina a esta tierra. Gobierno 
firmará un nuevo sistema de fi-
nanciación que acabe con la mar-
ginación de los valencianos. Rajoy 
anunció antes de elecciones que 
cambiaría este modelo pero duran-
te todos estos años no ha 
hecho absolutamente nada, 
ha continuado marginando 
y discriminando a la Comu-
nitat no solo en la financia-
ción sino también en las 
inversiones de los presu-
puestos. Rajoy ha asumido 
este modelo de financiación 

“Planteamos un plan de movilidad 
para el área metropolitana”
 ·Puig cree necesario crear un órgano de participación comarcal

público clásico y los nuevos 
modos de corto recorrido. Del 
mismo modo, se debería crear 
un órgano de participación con 
todos los sectores afectados 
para gestionar en esta zona to-
das las cuestiones en materia 
de agua, tratamiento de resi-
duos, territorio y transporte. 

-En materia de Comunica-
ción, ¿ve factible la reapertu-
ra de Canal 9? 

-Con la desaparición de RTVV 
perdimos una parte fundamen-
tal de nuestro autogobierno, en 
estos momentos, no hay ningu-
na autonomía con lengua propia 
que no tenga una televisión pú-
blica. Hasta Grecia ha reabierto 
su televisión. Creemos que es 
posible reabrir Canal 9 y traba-
jamos desde el mismo día del 
cierre para presentar un proyec-
to viable económicamente.

Política
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Las fuerzas de la ley y el 
orden han dado un golpe de 
efecto al mercado de estupe-
facientes con una doble ac-
tuación exitosa en la provic-
nia de Valencia. Los agentes 
de la Policiía Nacional, encar-
gada de la investigación, han 
desmantelado un laboratorio 
de cocaína sito en un domici-
lio de Torrente en la comarca  
de l`Horta Sud. 

Además, los miembros de 
la Policía Nacional han de-
tenido en Alziran en comar-
ca valenciana de la Ribera a 
un hombre que transporta-
ba 1.800 gramos de cocaína 
líquida en su vehículo. El 
arrestado portaba asimismo 
dos frascos con un líquido 
que ha ofrecido un resulta-
do positivo a la heroína en el 
“narcotest”. 

El resultado no es fruto de 
la casualidad. A principios de 
enero los agentes comenza-
ron las pesquisas sobre un 
individuo colombiano que 
podría dedicarse al tráfico de 
cocaína. Aunque esta perso-
na residía en la localidad de 
Torrente, podría desplazarse 

hasta Alzira para distribuir 
allí la droga. Un dispositivo 
policial ha permitido inter-
ceptar y detener al investiga-
do cuando llegaba en un vehí-
culo a la localidad de Alzira. 
En el registro del vehículo, 
los agentes se han incautado 
de diversos estupefacientes, 
entre los que se incluyen dos 
envoltorios de cocaína con 

un peso de 108 gramos, de 
seis frascos de diversos pro-
ductos que en realidad conte-
nían 1.800 gramos de cocaí-
na líquida, así como de otros 
2 frascos de un kilo cada uno 
cuyo contenido ha dado un 
resultado positivo a la heroí-
na una vez analizado.  Poste-
riormente los investigadores 
han registrado dos domici-

lios en la localidad de Torren-
te. Una de estas viviendas era 
utilizada como laboratorio 
para la adulteración de cocaí-
na y en su interior los agen-
tes se han incautado de 1.759 
gramos de cocaína, además 
de 6.550 gramos de precur-
sores, 3 litros de acetona, 1 
litro de éter, una prensa con 
moldes de varios tamaños y 

diversos efectos para la mani-
pulación de la droga. La ope-
ración, que llevaba pergeñán-
dose desde inicios del mes 
de enero, ha sido desarrolla-
da por agentes de la UDYCO 
de la Brigada Provincial de la 
Policía Judicial de Valencia y 
también de la Brigada Local 
de Policía Judicial de la co-
misaría de Alzira. 

Golpe policial a la droga
 ·La Policía Nacional desmantela un laboratorio de cocaína que estaba ubicado en un domicilio de Torrent

Imagenes facilitadas por el Ministerio de Interior de la droga incautada en el laboratorio desmantelado en un domicilio de Torrent. //EPDA

Redacción - Torrent 
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L’Ajuntament de Torrent té 
entre les seues prioritats fo-
mentar la creació de llocs de 
treball. Per eixe motiu, des del 
Consistori s’han posat en mar-
xa diferents iniciatives desti-
nades a la contractació de per-
sones aturades del municipi. 
Com a resultat d’este esforç, 
durant l’any 2014 s’han gene-
rat 10.347 llocs de treball. Les 
dades, facilitades pel Servef, 
avalen el treball dut a terme en 
l’últim any i suposen un incre-
ment de 1.839 nous contractes 
respecte del 2013, quan es van 
generar en total 8.508. 

D’altra banda, s’ha aconse-
guit reduir en 823 persones 
el nombre de demandants 
d’ocupació des que va co-
mençar el 2014, fet que ha 
situat en 10.186 el nombre 
d’aturats a data de 31 de des-
embre de 2014. Entre les no-
ves contractacions, un total de 
1.568 contractes han sigut in-
definits, i 8.779 han sigut tem-
porals. Entre tots els mesos, 

juliol destaca com el mes en el 
qual més contractacions tem-
porals es van produir amb una 
xifra de 1.208, mentre que al 
desembre es van crear 414 llocs 
de treball de caràcter indefinit, 
la xifra més elevada de l’any. Si 
comparem estes dades amb les 
registrades durant l’any 2013, 
s’han produït 503 contractes 
indefinits més i 1.336 contrac-

tes temporals més. El regidor 
de Desenvolupament Econò-
mic i Social, Santiago Miquel, 
assenyalà que “no estem satis-
fets amb les dades en matèria 
d’ocupació, encara hi ha mol-
tes persones que es troben en 
situació de desocupació, però 
les dades indiquen que estem 
treballant en el camí correcte i 
ens impulsen a continuar per a 

seguir fomentant noves fórmu-
les per a la creació de llocs de 
treball”. 

La formació és un dels prin-
cipals obstacles que estes 
persones troben en la recerca 
d’ocupació. Per este motiu, des 
de l’empresa municipal Idea’t, 
s’oferixen cursos formatius 
i de reciclatge professional, 
tallers i seminaris per a in-
crementar les possibilitats de 
trobar un lloc laboral adequat. 
En el 2014, 383 persones han 
rebut formació en diversos 
cursos. A més, també es con-
sidera fonamental fomentar 
l’emprenedoria, per això Idea’t 
ha assessorat un total de 292 
nous empresaris en 2014. 

D’altra banda, l’empresa 
municipal col·labora en ini-
ciatives innovadores com la 
segona edició de ‘Fórmula Em-
prén’. Es tracta de un progra-
ma de formació dissenyat per 
l’Associació d’Emprenedors de 
Torrent destinat a promoure 
el talent de les persones que 
aporten idees que poden arri-
bar a ser negocis amb gran via-
bilitat.

L’Ajuntament dóna feina a més 
de 10.000 persones en 2014
 ·L’empresa municipal assessora a un total de 292 nous empresaris i forma a 383 veïns

Redacció - Torrent

La alcaldessa de Torrent, Amparo Folgado. //EPDA

Conselleria 
premia a 
l’Antic Mercat 
de Torrent

L’Antic Mercat de Torrent 
ha sigut seleccionat com a 
Projecte Magistral en la Jor-
nada: ‘30 anys d’arquitectura 
i cooperació municipal’ or-
ganitzada per la Conselleria 
d’Infraestructures, Territori i 
Medi Ambient. La consellera 
d’Infraestructures,Territori i 
Medi Ambient, Isabel Bonig, 
l’alcaldessa de Torrent, Am-
paro Folgado i l’arquitecte 
responsable del projecte, 
Guillermo Vázquez Consue-
gra, foren els encarregats 
d`obrir unes jornades que 
serviren per a destacar dife-
rents actuacions d’edificació, 
urbanització i urbanisme a la 
Comunitat. 

La primera edil i l’arquitecte 
han destacat la importància 
de l’emplaçament del mercat 
municipal com a centre neu-
ràlgic de la ciutat que connec-
ta la Torre, símbol del passat 
històric de la ciutat de To-
rrent, amb un mercat que vol 
convertir-se en un centre de 
dinamisme econòmic i social 
per a la ciutat de Torrent. 

Redacció - Torrent

El carrer del Camí Reial de Torrent, una de les víes principals. //EPDA

El Consistori sol·licitarà 
l’adhesió del finança-
ment de les obres al Fons 
d’Impuls Econòmic del 
Ministeri d’Hisenda i Ad-
ministracions Públiques 
Estes obres suposen la re-
forma d’una de les vies 
de comunicació més im-
portants del municipi 
Camí Reial disposarà d’una 
nova xarxa d’enllumenat més 
eficient i sostenible i d’un ma-
jor nombre de zones verdes. 
    Després de la inauguració 
de la reurbanització del ca-
rrer de València, l’Ajuntament 
de Torrent reurbanitzarà 
ara el carrer del Camí Reial. 
Per a   fer-ho, sol·licitarà en 
els pròxims dies l’adhesió 
del finançament de l’obra 
al Fons d’Impuls Econòmic 
del Ministeri d’Hisenda i Ad-
ministracions Públiques.   
    El procés de reurbanit-
zació del carrer del Camí 
Reial suposarà la millora 
de l’accessibilitat i paisatge 
d’una de les principals vies 
de comunicació del munici-

Redacción - Torrent

pi, amb la finalitat de millorar 
la qualitat de vida dels veïns 
i adequar una superfície total 
de 17.771 m2. Esta via unix 
el carrer de València amb la 
carretera de Picanya i la ca-
rretera de Montserrat, per la 
qual cosa presenta una gran 
quantitat de trànsit rodat, 
encara que el seu ús majori-
tari és residencial. El projecte 
preveu la integració d’este ca-
rrer amb la resta de la ciutat 
a través de recorreguts per 
als vianants que travessen 
l’antiga carretera i la ciutat 
i que uniran zones verdes i 

equipaments. D’esta manera 
s’aconseguirà eliminar la ba-
rrera psicològica que actual-
ment genera esta via i s’hi po-
tenciarà l’activitat comercial. 
En este sentit, s’adequaran 
les zones verdes que hi ha i 
es crearan noves zones enjar-
dinades alhora que es poten-
ciarà la creació de carrers per 
als vianants del poble. 

Després de la finalitza-
ció de les obres, Camí Reial 
disposarà d’una nova xarxa 
d’enllumenat més eficient 
que suposarà un estalvi ener-
gètic elevat.

Ordiñaga, en la visita al Mercado Municipal de Torrent. //EPDA

La Conselleria de Econo-
mía ha subvencionado las 
obras de modernización de 
las instalaciones del merca-
do de Torrente. La directora 
general de Comercio y Con-
sumo, Silvia Ordiñaga, estuvo 
presente en la reinaugura-
ción del Mercado Municipal 
de San Gregorio en Torrent 
tras las obras de moderniza-
ción que ha llevado a cabo el 
ayuntamiento de la localidad 
con el apoyo de la conselle-

ria de Economía, Industria, 
Turismo y Empleo a través de 
la línea de apoyo al comercio 
urbano. Estas actuaciones 
han supuesto una inversión 
de más de 57.000 euros con 
el objetivo de garantizar la 
seguridad, mejorar la confor-
tabilidad del mercado, la ca-
lidad del servicio prestado a 
los clientes, así como el sis-
tema de gestión y la imagen 
corporativa, con el fin de in-
crementar el nivel de satisfac-
ción de los clientes y el índice 
de fidelidad.

Redacció - Torrent

El Consistori posa en marxa les
obres de millora del Camí Reial
 ·Es tracta d’una de les vies de comunicació més importants de la ciutat

El Mercat Municipal 
reabre tras la reforma 
 ·Ordiñaga visita las nuevas instalaciones 

Torrent

INFRAESTRUCTURASCOMERCIO



12 Lunes, 2 de febrero al domingo 1 de marzo de 2015 L’HORTA SUD

La Policía Local y Servicios 
Sociales firman un protoco-
lo de trabajo que mejorará el 
tratamiento de casos de vio-
lencia de género. El objetivo 
es mejorar la comunicación 
entre los dos departamentos 
para realizar una mejor actua-
ción en temas de violencia de 
género. La Policía informará 
inmediatamente a Servicios 
Sociales sobre todas las in-
tervenciones en materia de 
violencia de género mientras 
que Servicios Sociales hará 
llegar a la Policía información 
sobre situaciones de riesgo 
para extremar la vigilancia. 

 El protocolo de trabajo se 
firmó en el Ayuntamiento de 
Benetússer el pasado 19 de 
eneroy, ya se encuentra en 
funcionamiento y mejorará el 
tratamiento de temas relacio-
nados con violencia de géne-
ro. El objetivo es que la infor-
mación referida a este tipo de 
asuntos fluya con más rapi-
dez entre los dos departamen-
tos para que se pueda realizar 
una actuación más completa 
ante cualquier caso de vio-
lencia de género. En concre-
to, la Policía Local se obliga 

a facilitar inmediatamente a 
los Servicios Sociales toda 
información sobre todas las 
intervenciones en materia de 
violencia de género incluida 
la procedente de intervencio-
nes policiales en casos de en-
trega de menores en régimen 
de custodia de familias con 
cónyuges separados. Ade-
más, la Policía Local también 
facilitará la información que 
ésta reciba procedente de au-
tos y sentencias que conten-
gan medidas de alejamiento o 
prohibición de comunicación 
del agresor con el objetivo 
de que se pueda realizar una 

intervención de atención a la 
víctima por parte de los Servi-
cios Sociales. 

Por su parte, los Servicios 
Sociales del Ayuntamiento de 
Benetússer mantendrán pun-
tualmente informada a la Po-
licía Local sobre toda posible 
situación de riesgo de una víc-
tima así como de la existencia 
de mujeres con tele alarmas 
concedidas. El objetivo es la 
de extremar la vigilancia so-
bre estos casos y evitar agre-
siones o quebrantamiento 
de medidas de alejamiento. 
Durante el acto de la firma la 
alcaldesa de Benetússer, Lau-

ra Chulià, se felicitaba por un 
protocolo que significa “un 
paso más para eliminar la la-
cra de la violencia de género”. 
la máxima representante del 
consistorio añadió además 
que “Se ha puesto negro so-
bre blanco, algo que ya lleva-
mos realizando hace varios 
meses. Este protocolo es un 
paso importante en la locali-
dad ya que va a ayudar a ac-
tuar más rápidamente sobre 
cualquier indicio de violencia 
y también favorecerá que la 
atención a la víctima de mal-
trato sea mucho más comple-
ta”, comentó Chulià.

La Policía y Servicios Sociales, 
contra la violencia de género    
 ·El objetivo es mejorar la comunicación entre departamentos para realizar una mejor actuación

Redacción - Benetússer

Acto de la firma del protocolo de actuación en el Ayuntamiento de Benetússer. //EPDA

FIESTAS

Benetússer venera a San Sebastián
 ·Los vecinos celebran la tradicional fiesta en honor de su patrón

Los vecinos de Benetússer 
celebraron, la fiesta en honor 
a su patrón, San Sebastián, 
el fin de semana del 17 y 18 
de enero, como también ha-
cen otras localidades de la 
comarca. Fueron diversos 
los actos festivos, entre los 
que destacaron una misa, el 
disparo de las 21 salvas de 

honor y una procesión por 
las calles de la localidad. Por 
la noche tuvo lugar la homi-
lía en honor del patrón en la 
parroquia de Nuestra Señora 
del Socorro de la localidad. 
Numerosos vecinos participa-
ron en la eucaristía oficiada 
por el párroco de Benetússer, 
Don Andrés Sánchez, en la 
que también se dieron cita 
una nutrida representación 

de la corporación municipal 
de Benetússer encabezada 
por la alcaldesa Laura Chulià. 
Tras la eucaristía tuvo lugar 
una pequeña procesión por 
los alrededores del templo en 
la que los jóvenes que en los 
próximos meses recibirán la 
confirmación han portado el 
anda con la imagen del patrón 
en un rito tradicional que se 
repite año tras año. 

Redacción - Benetússer

Jóvenes de Benetússer portando el anda de San Sebastián. //EPDA 

OPOSICIÓN

Exige a Conselleria que se ocupe de la Residencia
 ·Moción conjunta de PSOE, EU y Compromís para que vuelva una gestion pública del centro

El grupo socialista de Be-
netússer critica con dureza 
la actual gestión de la Resi-
dencia de mayores llevada a 
cabo por el Ayuntamiento. 
Según el PSOE, “el partido 
popular anunció en el mes de 
septiembre a bombo y plati-

llos que la Residencia Públi-
ca abriría sus puertas en el 
2015. Sin embargo, en enero, 
el DOCV publicó el anuncio 
por parte de la Generalitat 
de la licitación de las insta-
laciones. A las preguntas de 
PSOE, EU, Compromís y de 
la Plataforma Ciudadana por 
la Apertura de la Residencia  

sobre la gestión de  dicha re-
sidencia siempre se contestó 
que sí. En palabras de la por-
tavoz socialista, Eva Sanz: 
“Este es un nuevo capítulo 
de la gestión ocultista y en-
gañosa del actual gobierno 
municipal. Una falta de res-
peto hacía el resto de Grupos 
políticos, la Plataforma ciu-

dadana y en definitiva hacía 
la ciudadanía”. Para el Gru-
po Municipal Socialista y su 
portavoz resulta “indignante 
que se anuncie la apertura 
de una Residencia como algo 
nuevo y que nunca debió per-
manecer cerrada por 5 años, 
asegurando después que la 
gestión y la titularidad iban a 

Redacción - Benetússer

ser públicas, cuando esa era 
la situación que existía en 
2009 y que la propia Conse-
llería desmontó. El PSOE de 
Benetússer, junto a los gru-
pos EU y Compromís, ha soli-
citado que la Conselleria sea 
la encargada de gestionar la 
residencia pública tal y como 
estaba antes de su cierre en 
el año 2009, para que funcio-
ne: “mediante financiación 
pública, un funcionariado pú-
blico y en definitiva, a través 
de una gestión pública”.

BENETÚSSER

El próximo més de marzo 
se cumple un año desde el 
cierre del Complejo Deporti-
vo de Piscinas municipal de 
Benetússer y el Grupo mu-
nicipal socialista del Ayun-
tamiento de Benetússer ha 
procedido a solicitar formal-
mente la Creación de una 
Comisión de Seguimiento de 
este asunto que proceda a de-
terminar las y actuaciones a 
realizar. 

Según el PSOE, las acu-
saciones de incumplimiento 
de contrato entre el Ayun-
tamiento y la empresa con-
cesionaria de la gestión y vi-
ceversa, han acompañado el 
año previo al cierre de la mis-
ma. Posteriormente, salvo un 
Informe del Consell Juridic 
Consultiu que era favorable 
al Ayuntamiento basándose 
en los requerimientos de la 
entonces alcaldesa Eva Sanz, 
dos han sido hasta ahora las 
resoluciones judiciales. Una 
del contencioso que imputa 
la culpa del cierre al impago 
del Ayuntamiento y la segun-
da y más reciente donde se 
suspende cautelarmente el 
acceso a las instalaciones en 
tanto en cuanto la sentencia 
sea firme.

El caso de las 
Piscinas sigue 
sin resolverse 
judicialmente 
Redacción - Benetússer
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Las obras de insonoriza-
ción de las viviendas de Xi-
rivella afectadas por el ruido 
de los aviones, y que comen-
zaron el pasado mes de no-
viembre, siguen adelante. En 
la primera fase de las obras, 
que se encuentra en pleno 
proceso, se han inzonoriza-
do más de un cennenar de vi-
viendas, hasta enero. De una 
maneraprogresiva, el resto de 
inmuebles afectados por el 
Plan de Aislamiento Acústico 
del Aeropuerto de Valencia 
también serán insonoriza-
dos.. La huella acústica del 
aeropuerto de Valencia afecta 
a 1.573 viviendas de Xirivella 
que pueden acogerse al plan 
de insonorización, lo cual ya 
ha sido solicitado por las co-
munidades de propietarios de 
la localidad de l`Horta Sud. La 

empresa AENA (Aeropuertos 
Españoles y Navegación Aé-
rea), envió una carta a todos 
los propietarios afectados por 
la huella para que solicitasen 
la obra. De esta manera, por 
orden de petición están sien-
do realizadas las obras en las 
casas afectadas una vez veri-
ficado que precisan dicha in-
sonorización. En una primea 
fase aprobada en 2004, el 
Plan de Aislamiento Acústico 
del Aeropuerto había estable-
cido que la huella acústica 
que delimitaría el ámbito de 
actuación se situaba en 65 
decibelios como máximo en la 
franja de tiempo comprendida 
entre las 7.00 a 23.00 horas, 
y en 55 el resto de la jornada. 
Tras infinidad de protestas de 
los residentes, se redujeron 
estos niveles a 60 y 50 deci-
belios respectivamente.

Las obras consisten en la 
sustitución de los ventanales 

actuales de las viviendas por 
otros más aislantes frente al 
ruido y con cámara (cristal 
doble). El importe previsto 
por AENA para esta primera 
fase de viviendas es de entor-
no a 250.000 euros invertidos 
en viviendas de Xirivella.

Las obras no suponen nin-
gún coste para los vecinos 
ya que los asume AENA. Por 
su parte el alcalde de Xirive-
lla, Enrique Ortí, explicó que 
“el inicio de las obras supo-
ne un importante avance. En 
estos años al frente del Ayun-
tamiento hemos conseguido 
que AENA y el Ministerio de 
Medio Ambiente incluyeran a 
Xirivella en la huella acústica. 
Ahora están comenzando las 
obras para dar una solución 
a los vecinos, pero desde el 
Ayuntamiento vamos a seguir 
insistiendo para que sean 
más viviendas las que se in-
cluyan en la huella”.

Redacción - Xirivella

El Consistorio destina un millón de 
euros a calles e infraestructuras
 ·El dinero proviene del superávit en los presupuestos del año 2013  

El control del gasto muni-
cipal ha permitido alcanzar 
un superávit en el Ayunta-
miento de Catarroja, logrado 
en 2013, de casi un millón 
de euros. Ahora el gobierno 
local está destinando este 
dinero, conseguido gracias a 
una gestión de gasto contro-
lado en ejercicios anteriores, 
a mejorar infraestructuras, 
calles y parques. Con esa 
inversión, han comenzado 

ya a ejecutarse un total de 
quince proyectos centrados 
en la mejora de accesos, la 
repavimentación y la adecua-
ción del estado de numero-
sas zonas de Catarroja. Uno 
de ellos, la peatonalización 
de la calle San Antonio, com-
plementa a otras actuaciones 
puestas en marcha anterior-
mente y recogidas en el Plan 
de Movilidad Sostenible. Es 
el caso de la actuación en 
el entorno de la estación de 
Renfe, en pleno barrio de 

les Barraques, urbanizando 
una zona que había quedado 
prácticamente inaccesible. 
Además, se ha fomentado el 
empleo, otro de los grandes 
retos del gobierno municipal, 
con la contratación de des-
empleados de Catarroja que 
han ejecutado los trabajos. 
Estas actuaciones se unen a 
las que el gobierno local de 
Soledad Ramón está reali-
zando en diversas zonas para 
mejorar las infraestructuras 
y servicios a la población.

Redacción - Catarroja 

En marcha las obras 
de insonorización de 
AENA en Xirivella
 ·El ruido de los aviones afecta a más de 1.500  viviendas del municipio

La exposición “Faixa roja, 
faixa blava. La pilota valencia-
na” producida por el Museu 
Valencià d’Etnologia de la Di-
putación de Valencia y el Mu-
seu de la Pilota de Genovés 
permanecerá en el Museu de 
la Rajoleria de Paiporta tras 
haber superado las 30.000 vi-
sitas desde el inicio de su gira 
expositiva provincial. El ma-

terial expuesto consta de pa-
neles informativos, maquetas 
de espacios de juego, cartele-
ría, documentos históricos, 
diversos tipos de pelotas y 
utillaje así como audiovisua-
les. “La muestra cumple con 
la vocación didáctica con la 
que fue creada para difundir 
el deporte autóctono y dar a 
conocer entre los valencianos 
sus particularidades”, recuer-
da la diputada provincial de 
Cultura, María Jesús Puchalt.

“Faixa roja, faixa 
blava”, en el Museu 
hasta el 8 de febrero

PAIPORTA

Redacción - Paiporta

Presentación de la exposición de pilota valenciana en el Museo. //EPDA

CATARROJA

“Lluitant contra l’oblit” a Xirivella
 ·Laura Ballester presenta el seu llibre en un acte del grup polític

De la mà de Compromís per 
Xirivella, en un acte de les pri-
màries del partit, es presenta-
va el llibre “Lluitant contra 
l`oblit” en el que la periodista 
Laura Ballester denuncia les 
maniobres del Govern Valen-
cià per a intentar amagar la 

veritat sobre l’accident de 
Metro en què l’any 2006 van 
morir 43 persones. “Estem 
ací perquè ni podem ni volem 
oblidar, perquè açò no puga 
tornar a passar. Perquè els 
comptes no ens quadren: 43 
morts, 47 ferits i 0 responsa-
bles, mai més” va dir Ricard 
Barberà, portaveu de Compro-

mís per Xirivella, abans de ce-
dir la paraula als altres mem-
bres de la taula: Fran Ferri, 
diputat de Compromís a les 
Corts Valencianes, Laura Ba-
llester, autora del llibre, i An-
dreu Signes, de Barret Films, 
la productora que va fer pos-
sible el programa de televisió 
de Jordi Ébole.

Redacción - Xirivella
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Día del árbol. Manises celebra su II Concur-
so de Carteles Día del Árbol. Más de 1.300 escolares de diferen-
tes centros del municipio participan en el certamen. Malena 
Halpern es la autora del dibujo ganador escogido imagen del 
Día del Árbol en Manises. El alcalde del municipio, Francisco 
Izquierdo, junto al concejal de Juventud, Alfredo Soler, felici-
taron a todos los participantes. //EPDA

El alcalde de Xirivella, En-
rique Ortí, llevará a la Justi-
cia las irregularidades en la 
gestión del servicio de agua y 
saneamiento detectadas por 
informes jurídicos e infor-
mes de técnicos municipales 
y que tuvieron lugar durante 
el gobierno de PSOE y EU. 
Entre estas irregularidades 
figura el incremento en el re-
cibo del agua que pagan los 
vecinos desde el 2008 para 
hacer frente a unas obras por 
valor de 838.134 euros de las 
que, según informes técni-
cos municipales, no se tiene 
constancia formal.

En estos informes se se-
ñalan irregularidades y ac-
tuaciones no ajustadas a 
derecho que fueron reali-
zadas cuando el PSOE y EU 
estaban al frente del gobier-
no municipal. Finalmente, el 
pleno con los votos a favor 
del PP y Compromís aprobó 
realizar cuantas acciones 
sean necesarias para esclare-
cer los hechos y reconducir 
la situación irregular. Por su 
parte, los dos partidos que 
gobernaban cuando sucedie-
ron los hechos, PSOE y EU, 
votaron en contra de que la 
Justicia aclare todas las irre-
gularidades detectadas, in-
cluida la de si las obras.

“El equipo de gobierno 
no ha tenido nada fácil des-
entrañar el escándalo del 
agua”, así se dirigía el alcal-
de popular, Enrique Ortí, a 

los concejales del PSOE y EU 
que en su momento aproba-
ron la subida del recibo del 
agua, “dejaron un Ayunta-
miento arruinado y plagado 
de gestiones opacas. En el 
2012 nos encontramos con 
la punta del iceberg de este 
asunto. Nos ha costado mu-
cho tiempo recabar toda la 
información y finalmente los 
técnicos municipales han 
confirmado que la gestión del 
agua llevada a cabo durante 
el gobierno del bipartito está 
llena de irregularidades”.

El proceso se remonta al 
2006 fecha en la que la em-
presa, que se encarga de la 
gestión del servicio de agua y 
saneamiento en Xirivella, Ai-
gües de l’Horta, presentó un 
listado de obras que fueron 
ejecutadas, al parecer, entre 
2000 y 2004 y que ascien-
den a 838.134 euros. PSOE 
y EU aprobaron en 2007, 
con el PP en la oposición y 
votando en contra de la reso-

lución, un incremento en la 
tarifa del agua, que suponía 
el pago por parte de los veci-
nos de esas supuestas obras. 
En ese pleno, y sin tener la 
competencia legal para ha-
cerlo, PSOE y EU aprobaron 
esa tarifa por un periodo de 
10 años, es decir, del 2008 al 
2018 los vecinos irían pagan-
do en sus recibos las obras.

Sin embargo, según los 
informes de los técnicos mu-
nicipales, no hay constancia 
oficial en el Ayuntamiento de 
la realización de esas obras 
por las que los vecinos están 
pagando de más en sus reci-
bos, Ante toda esta serie de 
irregularidades que afectan 
directamente a los vecinos 
del municipio, el alcalde de 
Xirivella, Enrique Ortí, consi-
dera que “es necesario adop-
tar cuantas medidas legales 
sean necesarias para recon-
ducir la situación que está 
afectando directamente a los 
vecinos del municipio”.

Ortí acude a la Justicia 
por la gestión del agua 
del gobierno anterior
 ·Informes jurídicos detectan presuntas irregularidades en la gestión

El alcalde de Xirivella, Enrique Ortí, con Isabel Bonig. //EPDA

Redacción - Xirivella

El municipio de Xirivella 
reduce en 221 personas el 
número de desempleados en 
el último año, cifras que con-
firman la tendencia positiva 
en la creación de puestos 
de trabajo en el municipio. 
En diciembre del añon 2013 
había 3.848 desempleados 
en la localidad y en diciem-
bre del pasado año el núme-
ro de desempleados se sitúa 
en 3.627. El alcalde del mu-
nicipio, Enrique Ortí, expli-
có al respecto que “la crisis 
económica ha perjudicado a 
muchas familias de Xirivella. 
Queda aún mucho por hacer 
pero lo cierto es que la evo-
lución del paro desde el 2013 
hasta la actualidad ha ido 
mejorando paulativamente”.

A partir del 2008 las ci-
fras de paro comenzaron a 
aumentar progresivamente 
año a año. Pasando de 1.700 
personas desempleadas en el 
2008 a 3.599 en el 2011. Sin 
embargo, a partir del 2013 la 
tendencia ha ido a la baja y 
desde ese mismo ejercicio  
hasta la actualidad Xirivella 

tiene ya 517 parados menos. 
El Ayuntamiento de Xirivella 
ha contratado recientemen-
te a 51 vecinos de la locali-
dad a través de la Agencia de 
Desarrollo Local (ADL) tras 
adherirse al Plan de Empleo 
Conjunto de las Administra-
ciones Públicas Valencianas 
2014. Ese Plan de Empleo se 
suma a las políticas en mate-
ria de empleo que está reali-
zando el Ayuntamiento. 

El pasado año el Ayunta-
miento de Xirivella también  
puso en marcha dos talleres 
de empleo que han estado 
dando trabajo a 22 vecinos 
de Xirivella, todos ellos ma-
yores de 45 años con cargas 
familiares y con más de un 
año en el paro. Además, la 
Agencia Municipal de Colo-
cación, creada por el alcalde 
Enrique Ortí en el 2012, se 
encarga también de gestio-
nar las ofertas y demandas 
de empleo. También desde la 
Agencia se realizan a lo lar-
go del año numerosos talle-
res y charlas en materia de 
búsqueda activa de empleo. 
El objetivo es seguir con esta  
tendencia en el 2015.

Redacción - Xirivella

El Ayuntamiento de Xirivella. //EPDA

L’Ajuntament posa en marxa un 
curs de formació en informàtica 

L’Agència d’Ocupació i 
Desenvolupament Local de 
Picassent, en col·laboració 
amb l’Escola d’Adults, con-
tinua formant persones en 
l’atur que volen aprendre a fer 
ús de l’ordinador amb el prin-
cipal objectiu de buscar i tro-
bar un treball. A més, a més, 
com a novetat en aquest curs 
2014-15, s’ha ampliat la for-
mació amb un grup de nivell 
avançat. Un total de 30 veïns 
i veïnes de Picassent estan 
preparant-se des d’inicis del 

mes de gener amb l’objectiu 
de tindre l’autonomia sufi-
cient que els permeta ges-
tionar els principals tràmits 
de cara al Servef o altres or-

ganismes. I així, poder reno-
var amb facilitat la tarjeta del 
SERVEF, demanar cita prèvia 
en el SEPE, buscar ofertes de 
treball en els més importants 
portals, inscriure’s a ofertes, 
confeccionar el seu propi cu-
rrículum. 

La duració del curs és de 
dos mesos. D’esta manera, la 
propera convocatoria és per 
al mes de març vinent. Aque-
lles persones interessades 
poden fer ja la pre-inscripció 
al Centre Social, c/ Carles Al-
bors, 16-2ª planta, o bé, cri-
dar al telèfon d`informació 96 
123 06 90.

Redacción - Picassent

Aula d`informàtica a Picassent.

El paro baja en más de 
200 personas en 2014
 ·El Consistorio continúa con los planes de empleo

PICASSENT   MANISES

 XIRIVELLA

L’Horta Sud
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Ciutat de l’esport, de salut 
i benestar. El poliesportiu 
de Picassent és el punt de 
trobada per als amants de la 
vida saludable. A diferència 
d’altres ajuntaments de la co-
marca, que han tancat, o bé, 
han privatitzat diferents ser-
veis esportius, l’Ajuntament 
de Picassent continua apos-
tant per un servei públic i de 
qualitat. Al voltant de 2.000 
persones passen dia rere dia 
per les seues instal·lacions 
per practicar l’esport en to-
tes les seues vessants.

Un dels punts essencials 
dins de la política d’estalvi 
ha sigut la reducció de con-
sum energètic. La factura 
del poliesportiu ha passat 
de 90.000 a 40.000€ en un 
any a causa de les plaques 
solars instal·lades en el so-
làrium de l’edifici de la pisci-

na coberta. L’objectiu és, se-
gons el regidor d’Esports de 
l’Ajuntament de Picassent, 
Héctor Pradas, “racionalit-
zar el consum fins estalviar 
en totes les instal·lacions 
del poliesportiu fins a 20.000 
euros a l’any”.

L’oferta esportiva s’ha am-
pliat i acoplat a les deman-
des dels usuaris. Novetats 

com l’ampliació de l’horari 
reduït de la piscina, el gim-
nàs i noves activitats com 
pilates per a embarassades, 
baby zumba i pàdel. El pres-
supost destinat per a 2015 
és de 577.664.40 euros, dels 
que 44.000 seràn per subven-
cionar escoles esportives, un 
total de 2.000 euros més que   
l`any passat.

El poliesportiu de 
Picassent rep més 
2.000 visites diàries
 ·Ha augmentat l’horari i ampliat el nombre d’activitats que s’oferixen

Vista panoràmica del Poliesportiu de Picassent. //EPDA

Redacció - Picassent 

La Sèquia Reial del 
Xúquer celebra el 
seu 750 anys de vida
 ·Actes festius per commemorar la efemèride

El Teatre de la Plaça es va 
omplir de gom a gom per ce-
lebrar el 750 Aniversari de 
la Séquia Reial del Xúquer. 
L’acte va ser presentat per 
Amparo Fernández i, abans 
de començar, el nombrós 
públic present va poder gau-
dir d’unes albades. L`acte va 
comptar amb la presència de 
moltes autoritas, com per eix-
cemple el president de la Sé-
quia Reial del Xúquer, Juan 
Valero de Palma, que va ser 
l`encarreegat de obrir y pre-
sidir l è vent commemoratiu. 
També va asisitir l’alcalde de 
Silla, Serafín Simeón, així 
com el secretari de la Séquia, 
José Manuel García de la Cua-
dra, i el president  de la Junta 
Local de Recs, José Alapont. 

Tots ells van fer els seus 
parlaments, a més de les 
dues conferéncies que servi-
ren per ilustrar els 750 anys 
de existència de la Cequia 
Reial del Xúquer. La primera 

d`elles fou «Pasado, presente 
y futuro de la Séquia Reial del 
Xúquer», exposta de manera 
magistral per Joan Valero de 
Palma. La segona, baix el tí-
tol de «Quan la Séquia Reial 
va arribar a Silla» va anar a 
càrrec del cronista Josep An-
tich, que va oferir una perfec-
ta explicació de la històrica 
relació entre el canal de reg i 
el municipi de l`Horta Sud.

Per finalitzar l`acte, els 
presents pugueren gaudir de 
una escenificació molt tradi-
cional com és la dansa dels 
porrots. Després de totes les 
celebracions, tant les institu-
cions com resta de asistents 
es desplaçaren cap a la Nau 
de la Cultura, on es va inau-
gurar l’exposició itinerant 
«Séquia Reial del Xúquer: 750 
aniversari», una mostra am-
pla que tots el veïns i veïnes 
de Silla han pogut visitar du-
rant el més de gener. Per fina-
litzar l’acte, va tindre lloc un 
vi d’honor. 

Redacción - Silla

Estrena teatral. La Casa de Cultura  de Silla va acollir un espectacle espe-
cial per doble motiu. En un primer lloc, perquè sempre les representacions del Grup de Dones 
de l’EMT té un component especial: sentiment, unió i passió pel teatre, i segon, perquè este 
col·lectiu complia 5 anys de la seua primera irrupció als escenaris. Com a colofó, el patí de bu-
taques va compartir un brindis de celebració amb les actrius que mostraven la seua immensa 
satisfacció per estos 5 anys de teatre, convivencia i implicació. //EPDA

Alberto San Bautista, nou director de 
l´Escola Tècnica d`Enginyeria

El siller Alberto San Bau-
tista, subdirector del Depar-
tament de Producció Vegetal 
de l’Escola Tècnica Superior 
d’Enginyeria Agronòmica i 
del Medi Natural (ETSIAMN) 
de la Universitat Politècnica 

de València (UPV), és el nou 
director de la Escola Tècnica 
Superior després de ser triat 
en les eleccions celebrades.

San Bautista va obtindre 
el 58% dels vots, Nemesio 
Fernández, actual director 
de l’Escola, va aconseguir el 
41%, i el tercer candidat, el di-
rector de l’antiga Escola Tèc-

nica Superior de Medi Rural i 
Enologia, Santiago Guillermo, 
l’1% restant. Són les primeres 
eleccions en què han pogut 
participar tots els alumnes, 
PAS i PDI de l’Escola. En 
2011 es modificaren els Esta-
tuts per a incloure el sufragi 
universal en les eleccions a 
director del centre.

Redacción - Rafelbunyol
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Los municipios de la co-
marca de L’Horta Sud podrán 
acometer nuevas obras de 
carácter urgente o necesa-
rio para sus poblaciones con 
un total de 800.000 euros de 
ayudas económicas del Plan 
de Actuaciones Programadas 
(PAP) 2014-2105 de la Diputa-
ción, que cuenta con un pre-
supuesto de 14 millones de 
euros para toda la provincia 
de Valencia. 

El PAP “intentar paliar la 
delicada situación econó-
mica que sufren las arcas 
municipales de la provincia 
actualmente, mediante la co-
operación económica de la 
corporación provincial en los 
proyectos más ineludibles 
de los ayuntamientos, con el 
fin de garantizar la adecuada 
prestación de servicios a la 
ciudadanía”, según el diputa-

do de Cooperación Municipal, 
Juan José Medina. 

La Diputación ha incre-
mentado en 4 millones de 
euros en total (dos por ejer-
cicio) el presupuesto del pro-
grama, que este año ha pasa-
do a ser bienal como parte de 
los Planes de Inversión y Em-
pleo diseñados por la corpo-
ración para el periodo 2014-
2015. Así, de los 5 millones 
de euros anuales destinados 
a esta partida, la corporación 
ha pasado a consignar siete 

por año, lo que suma un to-
tal de 14 para el citado bienio. 
Los beneficiarios del progra-
ma son todos los municipios 
y entidades locales menores 
con menos de 50.000 habi-
tantes. Las obras subvencio-
nadas son actuaciones de 
nueva planta o reparaciones y 
renovaciones de infraestruc-
turas ya existentes

En total son 14 los munici-
pios de la comarca de l`Horta 
Sud los que va a recibir estas  
ayudas. Las cantidades son 
diferentes para cada pobla-
ción: Xirivella (70.000), Si-
lla (58:000), Sedaví (80.000), 
Picassent (45.000), Paiporta 
(80.000), Mislata (70.000), 
Massanassa (53.000), Ma-
nises (67.000), LLocnou de 
la Corona (20.000), Cata-
rroja (80.000), Benetússer 
(55.000), Beniparrell (50.000), 
Picanya (50.000) y Quart de 
Poblet (26.000).

Pedro Navarro- Beniparrell

La comarca ingresa 
800.000 euros para 
obras de urgencia
 ·La Diputación aumenta el presupuesto alcanzando los 14 millones

El pleno de la Diputación 
de Valencia aprobó unánime-
mente una moción en la que 
se insta al Ministerio de Fo-
mento a eliminar, «con la ma-
yor urgencia» posible, los dos 
puntos negros de la red de 
carreteras comarcales cuya 
mejora está bloqueada por ac-
ción y omisión por el Ministe-
rio de Fomento. El pleno de-
batía para que la Diputación 
erradicara los tramos proble-
máticos de la CV-370 (el enla-
ce con el bypass de la carre-
tera de Manises a Riba-roja) y 
en la CV-670 (la que comuni-
ca Gandia con Daimús, en la 
intersección con el camino 
de la Vital).   

Ambos puntos negros han 
registrado 55 siniestros con 
víctimas (no se especifica si 
mortales o heridos) y otros 
50 sólo con daños materiales. 
os. Según asegura el diputado 
de Carreteras, Isidro Prieto, 
«ambas actuaciones son com-
petencia del Ministerio de Fo-
mento y no sería responsable 

por nuestra parte ejecutar un 
proyecto que no es de nues-
tra competencia».

Tampoco estaba de acuer-
do el equipo de gobierno de 
la Diputación en ejecutar dos 
rotondas, aunque sea de ma-
nera provisional. Para coor-
dinar estas actuaciones con 
las obras pendientes, los res-
ponsables de Carreteras de la 
Diputación de Valencia llevan 
negociando desde hace dos 
años con el Ministerio de Fo-
mento, pero los recortes pre-
supuestarios en el Ejecutivo 
central han  provocado des-

encuentrso técnicos y entor-
pecido una resolución viable 
para estos dos puntos negros 
en las carreteras comarcales. 
Fomento ha llegado a infor-
mar en contra del proyecto de 
carretera entre Manises y Ri-
ba-roja. Además, el ministe-
rio ha instado a la Diputación 
a expropiar, ejecutar y pagar 
la mejora del punto conflic-
tivo de la CV-670, hasta que 
se retomen las obras del vial 
portuario a partir de 2017. Un 
derroche de recursos innece-
sario según explican técnicos 
de la Diputación,

Diputación solicita eliminar los dos 
puntos negros de la red comarcal
 ·Uno de los tramos se encuentra en la CV-370 de Manises a Riba-roja 

Sesión plenaria en la Cámara de Diputación. //EPDA

El trio d’Alcàsser, compost 
per Santi II, Javi i Héctor II 
(substitut del lesionat Tomàs 
II), es va impossar a l`equip 
de León, Pere i Carlos (Pe-
dreguer-Masymas) en la parti-
da que tancava els quarts de 
final de la tercera ronda del 
Circuit Professional. El duel, 
celebrat al Trinquet d’ Alcàs-
ser, es va resoldre per un con-
tundent 60-25 que col·loca a 
Santi II i els seus en les se-
mifinals de ronda. La bona 
compenetració de les tres lí-
nies ha decantat la balança al 
trinquet d’Alcàsser.

A la contra, l’equip de Pe-
dreguer-Masymas ha aguan-
tat durant els primers com-
passos, però s’ha vist superat 
en tot pels rivals. Les erra-
des pròpies i la resistència 
dels contraris han acabat 
per apagar l’esperança de 
León i els seus que, com el 
trio d’Alcàsser, es jugaven 
mig campionat en la cita. 

Santi II, Javi i Héctor II, que 
substituirà a Tomàs II en les 
següents partides mentre 
el de Xalò acaba de determi-
nar l’origen i la gravetat dels 
seus problemes de pubis, 
s’enfrontaran en semifinals 
de la tercera ronda a Genovés 
II i Jesús (Murla) el proper 1 
de febrer al trinquet de Dé-
nia. Uns metres més avançat, 
Javi s’ha trobat còmode per 
a entrar-li a les pilotes que li 
venien bones o deixar-li-les al 
seu company. Héctor II, nou 
en l’equip però que va acon-
seguir un gran nombre de 
quinzes prop de la corda. A 
Borriana, el mateix dia, Soro 
III i Salva (Massamagrell) dis-
putaran l’altra semifinal de la 
competició contra Pere Roc II, 
Dani i Monrabal (Benidorm). 
La final de ronda del Circuit 
està programada en principi 
per a jugar-se el 4 de febrer 
en un dels grans temples de 
l`esport de la pilota valencia-
na com és el Trinquet de Gua-
dassuar.

El trio d’Alcàsser, 
a semifinals del 
Circuit Profesional

PILOTA VALENCIANA

Redacció-Alcàsser 

Xirivella invierte 100.000 
euros en varios parques 

El Ayuntamiento de Xiri-
vella ha inaugurado reciente-
mente un parque ubicado en 
Maestro Serrano. Se trata de 
una reclamación vecinal muy 
esperada. La inversión ha 

sido de 23.000 euros. El al-
calde del municipio, Enrique 
Ortí, explicó que “estamos 
haciendo un esfuerzo en la 
mejora de zonas verdes y par-
ques. Hemos invertido en el 
último año entorno a 100.000 
euros en todos los parques 
de Xirivella”.

Obras en l`Horta Sud. //EPDA

SEGURIDAD VIAL

Redacción - Xirivella

Redaccion - Manises

INFRAESTRUCTURAS
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En la noche del lunes 19 de 
energo ingresó en el Hospital 
de Manises un ciudadadno 
originario de Mali, proceden-
te del CAR (Centro de Acogida 
de Refugiados) con un cuadro 
sintomático que hacía temer 
que pudiese tratarse del virus 
del ébola. Sin embargo, fuen-
tes consultadas por EDPA 
confirmaron que no existían 
motivos para la alarma y que 
no había ningún riesgo de 
contagio de ébola. Desde el 
Hospital de Manises confir-
maron que el cuadro sintomá-
tico que presentaba el pacien-
te en ningún caso suponía 
una amenaza. El ciudadano 
estuvo ingresado unos días 
en el Hospital y en ningún 
momento fue necesario acti-
var el protocolo para esta con-
tagiosa y letal enfermedad. 

En otro orden de cosas, el 
Hospital de Manises ha ce-
rrado el año con un dato su-
mamente positivo en materia 
medioambiental: la reducción 
en un 8% de su gasto energé-
tico global. Tal y como desta-

ca Rafael Vañó, responsable 
de Servicios Generales del 
área de salud, “creemos que 
es posible reducir el impacto 
medioambiental derivado de 
nuestra actividad diaria. El 
centro ha obtenido este buen 
resultado gracias a la puesta 
en marcha de un plan de ges-
tión sostenible que ha llevado 
a cabo, entre otras acciones, 
la sustitución del sistema de 
iluminación del parking por 

tecnología led, con consumos 
inferiores a la convencional. 
Además, también se ha saca-
do un alto rendimiento a la 
planta solar térmica del cen-
tro con el objetivo de reducir 
el consumo de gas natural en 
la generación de agua calien-
te sanitaria. La optimización 
de las placas fotovoltaicas 
ha sido otro factor de ahorro 
ya que alimentan durante 14 
horas al día el consumo equi-

valente a toda la iluminación 
del hall principal del hospital.  
A lo largo del año, el centro 
hospitalario también ha ins-
talado un sistema de monito-
rización en tiempo real de los 
principales consumos eléctri-
cos del hospital y los centros 
de salud y especialidades. 
Con la puesta en marcha de 
estas acciones, el centro ha 
logrado certificaciones en ma-
teria medioambiental: el ISO 
50.001 de gestión energética 
y la ISO 14.604 de la huella de 
carbono. El Hospital de Mani-
ses también está adherido a la 
Red Global de Hospitales Ver-
des y Saludables, una comu-
nidad mundial de hospitales, 
sistemas de salud y organiza-
ciones que buscan reducir su 
huella ecológica y promover 
la salud ambiental pública. 
Entre los objetivos de futuro 
del centro destaca el de lograr 
reducir la huella de carbono 
de todos los centros del área 
en un 20% en 2020 mediante 
el ahorro energético, control 
de los consumos de agua y 
papel y vertido de residuos, 
entre otros aspectos.

Pedro Navarro - Manises  

La Asociación Empresarial 
de Catarroja AECA celebró 
una gala en la Florida Univer-
sitària con motivo de su déci-
mo  aniversario, organizando 
una mesa redonda formada 
por emprendedores de éxito 
y representantes del mundo 
empresarial. La mesa redon-
da trató sobre la competitivi-
dad empresarial y la innova-
ción, con las ponencias del 
consejero delegado de Mobi-
liario Royo, Raúl Royo, y el 

consejero delegado y director 
comercial de Martínez Lo-
riente, Francisco Garrigues. 
En la jornada participaron la 
alcaldesa de Catarroja y pre-
sidenta de la Mancomunidad 
de l’Horta Sud, Soledad Ra-
món, el presidente de AECA, 
Francisco Rodenas, el pre-
sidente de la Confederación 
Empresarial Valenciana, vice-
presidente de CIERVAL y CE-
PIME, Salvador Navarro, y el 
director general de Industria 
y director general del IVACE, 
Joaquín Ríos, quien clausuró 

el acto . Caixa Popular, La Flo-
rida y Caixa Rural de Torrent 
también han colaborado con 
la Asociación Empresarial de 
Catarroja en dicha gala. 

La primer edil Soledad Ra-
món felicitó a AECA “no sólo 
por el aniversario, sino por el 
esfuerzo que dedican a inicia-
tivas que ayudan a construir 
una Catarroja en  la que cada 
día podemos vivir mejor”. 
Por su parte, el presidente de 
AECA destacó las numerosas 
mejoras logradas en el área 
industrial como “la ilumina-

ción, la seguridad, la nueva 
señalética y paneles informa-
tivos, los servicios de recogi-
da de basuras y otras muchas 
actuaciones que han mejora-
do notablemente el polígono 
del Bony”. En 2004 se fundó 
la Asociación Empresarial de 
Catarroja, AECA, para fomen-
tar y defender las empresas 
locales.  Una década después, 
el colectivo continúa más 
vivo que nunca con actuacio-
nes empresariales y mejoras 
en el área industrial bajo su 
lema, Aeca Activa.

La Asociación de Empresarios de Catarroja
celebra su décimo aniversario en este 2015

EMPRESA

Redacción - Catarroja  

Fachada principal del Hospital de Manises. //EPDA

Descartado un posible caso 
de virus ébola en Manises
 ·El paciente ingresó en el Hospital, que descartó inmediatamente cualquier riesgo de contagio

Taller. Quince pai-
portinos y paiportinas 
sin empleo han empeza-
do a trabajar en el Ayun-
tamiento de Paiporta, 
realizando labores de 
mantenimiento de jardi-
nes a través del Taller de 
Empleo ‘Siembra tu fu-
turo’. Durante los próxi-
mos 6 meses para perso-
nas mayores de 25 años. 

BREVES

PAIPORTA 

SomValencians. 
El grup politic presenta 
un escrit a  Ferrocarrils 
de la Generalitat Valen-
ciana demamant que 
el Metro arribe sense 
demora als municipis. 
“Són dels pocs de l´Horta 
de Valencia que no estàn 
conectats a la xarxa fe-
rroviària valenciana” ha 
assegurat Rafa Medina.

UPyD. Pide al Ayun-
tamiento un paso esco-
lar en la Avenida Blasco 
Ibáñez de Massanassa 
en la Avenida Blasco Ibá-
ñez, para mejorar la se-
guridad en los pasos de 
peatones que conducen 
a los cercanos colegios 
de educación infantil y 
primaria, Ausiàs March y 
Lluís Vives. 

MASSANASSA

Campaña. La Junta 
Local de Sedaví contra el 
Cáncer consiguió reco-
ger un total de 497 euros 
en el Rastrillo Solidario 
que se celebró reciente-
mente en el municipio. 
El total de las activida-
des organizadas por la 
asociación a lo largo de 
2014 ha supuesto que 
Sedaví entregue a la Jun-
ta  Provincial un total de 
19200 euros.

SEDAVÍ

POLÍTICA 

L’Horta Sud
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Al marge dels resultats es-
portius, que no es pot obviar 
que estan sent molt positius 
en línies generals i que ens 
demostren que el Silla CF 
continua anant a més com a 
col·lectiu en els últims anys, 
el club travessa per una mag-
nífica època amb els alumnes 
més xicotets des de la cate-
goria prebenjamí fins als ale-
vins, molt a tindre en compte 
de cara al futur més pròxim 
tant en l’àmbit social com en 
el futbol.

El sacrifici, el treball i la 
tenacitat que porten realit-
zant els entrenadors durant 
la temporada, conjuntament 
amb l’enorme progressió que 
experimenten els xiquets, 
provoquen alegries cada jor-
nada en la institució sillera. 
Prova d’això són els partits 
tan apassionants que afron-
ten assíduament els equips 
blanquets pels primers llocs 
en els seus respectius grups i 
el respecte que s’estan guan-
yant a pols en les diferents 
competicions de lliga en què 
participen. Un bon exemple 

del moment tan dolç que es 
viu és el Prebenjamí “B”, que 
tota la temporada es troba en 
la part més alta de la classifi-
caciío i que  pugna amb fer-
mesa pel lideratge de la seua 
categoria amb la UD Castellar-
Oliveral “A”, l`atre dominador 
de la lliga de F8. Els preben-
jamins que dirigeix Saúl Sán-
chez estan batent tots els re-
gistres golejadors en l’Escola 
amb més de 100 gols marcats 
fins el moment, amb una mit-
ja de 9 0 10 gols per partit dis-
putat. La plantilla del Preben-
jamí “B”, les fotos de la qual 

il·lustren esta notícia, és un 
fidel reflexe del gran moment 
que travessen les categoríes 
inferiors. La integren Hugo 
Baixauli, Muhammad Ben Ab-
dellah, Carlos Calabuig, Enric 
Domingo, Hamza Khattabi, 
Cèsar Lorente, José Luis Ma-
chancoses “Josete”, Adrián 
Magalló, Joaquín Marín, Pau 
Martí, Martín Palomares, Al-
bert Cosí i José Luis Real. 
L`equip d`entrenadors que 
encapcela Saúl Sánchez es 
completa amb l’ajuda en la 
banqueta d’Adrián Figuerola i 
Óscar Belmar.

El Silla C.F. viu una 
època daurada en les 
categories de base  
 ·Impecable campanya de Futbol-8 tant en prebenjamins com en alevins

Redacció - Silla

El Alcalde, Rafael Pérez 
y la Concejal de Educación, 
Encarna de Miguel, fueron 
los encargados de recibir en 
el Salón de Plenos del Ayun-
tamiento a los tres jóvenes 
de Sedaví que han recibido 

el reconocimiento de Conse-
llería. Raúl Calderón Majado 
y Ángel Lapeña López (am-
bos alumnos del CEIP San 
Clemente) y también Nerea 
Martínez Santander del CEIP 
Fernando Baixauli, han sido 
galardonados con el premio 
extraordinario al rendimiento 

académico de Educación Pri-
maria del curso 2013/14, por 
sus resultados académicos 
durante el pasado año. Este 
galardón es otorgado por la 
Consellería de Educación y 
pretende premiar el talennto 
y entrega de las nuevas gene-
raciones de jóvenes.

Conselleria premia el talento de tres 
estudiantes de Educación Primaria
 ·Reciben el Premio Extraordinario al Rendimiento Académico

Redacción - Sedaví

El ciclo de Cámara vuelve 
al Museu Comarcal
 · El Conservatorio de Catarroja inicia el curso 2015

Redacció- Catarroja

El Museu Comarcal de 
l´Horta Sud acogió este sá-
bado el primer concierto del 
tradicional ciclo de concier-
tos de Música de Cámara a 
l’Andana, organizados con 
la finalidad de mostrar a los 
vecinos la calidad de los mú-
sicos que forman las ban-
das y conservatorios de las 
localidades de l’Horta Sud.
Los alumnos del Conserva-
tori Professional de Música 
de Catarroja han sido los en-
cargados de iniciar la progra-
mación cultural del Museu 
para 2015, bajo la dirección 

de Elena Birioutcheva, Juan 
José Renau, Ángel Molina 
y Vicente Taroncher. Con el 
aforo de l’Andana completo, 
ya que asistieron más de 70 
personas, el concierto co-
menzó con la interpretación 
de Cançó de la Tardor de Me-
delson, a cargo de las flautas 
de Carla Machí y Mireia Mar-
co, y el sonido de Daniel Ru-
bio al piano. 

Los músicos del Conserva-
tori Professional de Música 
de Catarroja interpretaron 
piezas clásicas como Obli-
vion Milonga de Piazzola, 
Cantata 147 de Bach o An-
dante de Mozart.

Infodona. La directora general de Familia y Mu-
jer, Laura Chorro, en el centro Infodona de Manises, situado 
en el Edificio El Molí, en la Plaza Dos de Mayo. //EPDA

Equip Prebenjamí del Silla CF. //EPDA

Los músicos del Conservatori de Catarroja en el Museu de l`Horta Sud. //EPDA

CULTURA

SEDAVÍ MANISES

L’Horta Sud
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Alfafar disfruta de su Feria Medieval   
 ·La festividad de San Sebastián cautiva un año más a vecinos y visitantes con la gastronomía local típica y juegos

 ·La Plaça de l’ Ajuntament vuelve a ser el punto de encuentro de la fiesta con música y artesanía de la época medieval

Alfafar ha disfrutado en este 
inicio de 2015 de una nueva 
edición de su tradicional Feria 
Medieval en honor a San Se-
bastián, ubicada un año más 
en la Plaça de l’Ajuntament , 
auténtico punto neurálgico de 
la fiesta, los días 16, 17 y 18 
de enero. El viernes por la tar-
de los tenderetes del Mercado 
Medieval fueron abriendo tras 
la actuación itinerante de un 
grupo que interpretaba músi-
ca medieval a ritmo de gaitas. 
El sábado 17 los tenderetes 
estuvieron abiertos desde las 
once de la mañana. Al medio-
día tuvo lugar la inauguración 
oficial de la Feria, con la aper-
tura de las atracciones infan-
tiles y la actuación del grupo 
Mermicolion, que acompañó a 
la comitiva en su recorrido por 
la Feria Medieval.

 Durante la inauguración 
también tuvo lugar la exhibi-
ción de lucha de caballeros 
en su campamento y las expo-
siciones de artilugios medie-
vales y de aves rapaces. Una 
charla de Los Cátaros clau-

suró el mercado a las dos de 
la tarde. Los tenderetes vol-
vieron a abrir a las cinco de 
la tarde, celebrándose segui-
damente la exposición de ma-
nuscritos y una nueva char-
la de Los Cátaros. A las 19h 
tuvo lugar el desfile de Moros 
y Cristianos, seguido de una 
nueva actuación de Mermico-
lion, que se cerró con el des-
file, esta vez de soldados. Por 
la noche tuvo lugar una gran 
Queimada, clausurándose el 
mercado medieval a las once 

de la noche.
El domingo 18, último día 

de actividad del Mercado Me-
dieval,  los tenderetes abrie-
ron por la mañana. Nuevas 
actuaciones musicales, char-
las, exposiciones, unido a un 
original desfile de soldados 
y una deliciosa Queimada 
estuvieron a disposición de 
aquellos que no pudieron dis-
frutarlas el sábado. El punto 
y final a un fin de semana de 
fiesta se produjo a las once de 
la noche, cuando de manera 
oficial se dio por conclusa la 
Feria Medieval en honor a San 
Sebastián de 2015. 

Redacción - Alfafar 

Juegos tradicionales, buñuelos fritos, desfiles musicales y los tenderetes del Mercado amenizaron el fin  de semana a los asistentes a la Feria Medieval de Alfafar. //EPDA

ALFAFAR
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El pleno de la Mancomuni-
dad  aprobó en su reunión de 
enero los presupuestos para 
el 2015 con el apoyo unáni-
me del Partido Popular y la 
abstención de la oposición. 
Estos presupuestos contem-
plan un incremento en las 
partidas sociales con la fina-
lidad de aumentar las ayudas 
de emergencia y las escola-
res, para destinarla a los ve-
cinos del Barrio del Cristo 
que están pasando por un 
mal momento. La Mancomu-
nidad ha ido incrementando 
estas ayudas cada año desde 
el 2012, para poder ayudar a 
todos los vecinos del Barrio 
que lo necesitan. Una medida 
que se ha llevado a cabo son 
las becas escolares y de mú-
sica, además de incrementar 
sustancialmente la partida de 
formación y empleo.

Además desde que el Parti-
do Popular llego a la Manco-
munidad se ha incrementado 
las aportaciones ordinarias, 
en 2012 la aportación de 

cada ayuntamiento fue de 
1.375.000 euros y este año 
ha ascendido a 1.629.0000 
euros, gracias al esfuerzo de 
los dos ayuntamientos. Ade-
más en este nuevo presu-
puesto la partida de 150.000 
euros de inversiones que has-
ta el momento se destinaba a 
pagar el balneario, una obra 
impulsada en la etapa socia-
lista, que dejó endeudada a la 
Mancomunidad ya que costa-
ba más paralizar la obra que 
terminar de pagarla, por fin 
este año, se ha terminado de 

pagar, por lo que la partida de 
150.000 euros se puede desti-
nar a otras inversiones. 

La Presidenta de la Man-
comunidad, Carmen Jávega, 
destacó en el pleno de ayer la 
implicación que tiene el mu-
nicipio de Aldaia con el  Barrio 
ya que en los presupuestos 
del 2015 del ayuntamiento de 
Aldaia se ha contemplado un 
incremento de 135.000 euros 
que se va a destinar al Barrio 
del Cristo, cosa que Quart de 
Poblet no ha valorado en los 
suyos, y que tendrá que mo-

dificar en breve. Una de las 
cosas a destacar es el ahorro 
que se ha hecho durante este 
año en el polideportivo ya que 
sólo en luz la Mancomunidad 
se ha ahorrado 25.000 euros 
con la reforma que se realizó 
el pasado año. 

Una de tantas medidas 
que lleva tomando el equipo 
de Gobierno para ahorrar y 
destinar más dinero a otras 
áreas que lo necesitan más. 
En estos presupuestos se 
ha contemplado la contrata-
ción de un auxiliar adminis-
trativo que se necesita para 
la Brigada de Obras. El em-
pleo es una de las mayores 
preocupaciones que tiene la 
Mancomunidad. Por ello se 
está trabajando diariamente  
para descender las listas del 
paro y hasta el momento se 
ha conseguido dar empleo a 
150 personas del Barrio del 
Cristo. Incluso se ha solicita-
do a la Conselleria una renta 
garantizada de 420.000 euros 
para destinarla a las personas 
que más lo necesitan del ba-
rrio aldayense.

La Mancomunidad aumenta la 
ayuda social al Barrio del Cristo
 ·El Ayuntamiento de Aldaia destinará 135.000 euros para medidas de emergencia y escolares 

Redacción - Aldaia 

Reunión del pleno de la Mancomunidad de Aldaia i Quart. //EPDA

El Ayuntamiento de Aldaia 
ha solicitado la revisión a la 
baja del Valor Catastral de la 
vivienda debido a que el ejer-
cicio 2008 el Gobierno socia-
lista lo incrementó volunta-
riamente, subiendo también 
el recibo del IBI. Esto ocasio-
nó que muchos inmuebles 
estén a día de hoy sobreva-
lorados en Aldaia, concre-
tamente el 65% del valor del 
mercado. Esta decisión oca-
sionó graves consecuencias 
para los vecinos que vieron 
su recibo del IBI muy incre-
mentado. El Partido Popular 
quiere una revisión para que 
los vecinos tengan una rebaja 
en el recibo del IBI. Los efec-
tos de esta medida serán muy 
positivos para el bolsillo de 
los vecinos. El impacto, ade-
más de en el IBI, también se 
reflejará en otros impuestos 
como el Incremento del Valor 
de los Terrenos, el IRPF, los 
Impuestos sobre Patrimonio 
y los Impuestos sobre Trans-
misiones.

El Consistorio 
tiene previsto 
rebajar el 
recibo del IBI 
Redacción - Aldaia

ECONOMÍA

INFRAESTRUCTURAS

El tren volverá a tener una estación en Aldaia . //EPDA

El tren volverá a Aldaia en 
2015 después de 10 años in-
comunicados por las obras 
que realizaron del AVE y las 
cuales dejaron sin conexión 
al municipio aldaiero, a pesar 
de que el anterior equipo de 
Gobierno prometió volver a 
traerlo, sus promesas fueron 
en balde ya que nunca con-
templaron los presupuestos 
del estado. Desde que el ac-
tual Gobierno llegó al Ayun-
tamiento está luchando para 
que los aldaieros volvieran a 
tener el transporte directo a 
Valencia a través del tren, y el 
resultado del trabajo que han 
realizado se podrá ver el pri-
mer trimestre del 2015, fecha 
en el que ADIF ha dictamina-
do que prevé poner en servi-
cio este trayecto.

Las obras que se están rea-
lizando es la conexión en vía 
única de un ancho convencio-
nal de aproximadamente 1.5 
km de longitud, lo que per-
mitirá la llegada a la Estación 
del Norte de los trenes de 
Cercanías y Media Distancia 

Redacció - Aldaia

procedentes de Buñol, Utiel y 
Cuenca. Lo que van a permitir 
una conexión ferroviaria del 
Corredor Mediterráneo y el 
resto de Europa. Además se 
está trabajando por conseguir 
incrementar la seguridad de 
las circulaciones y los viaje-
ros, de tal manera que están 
construyendo un paso infe-
rior entre los andenes de la 
Estación de Valencia- Fuente 
San Luís. El factor medio am-
biente también se ha tenido 
en cuenta en estas obras ya 
que la capa superior de tie-
rra vegetal que se ha retirado 

se va a empelar en tareas de 
restauración. Además se van 
a aplicar medidas de separa-
ción, clasificación, recogida 
selectiva y restauración de 
materiales procedentes de 
los desmontajes, así como 
las medidas de protección 
del aire y del ruido en la zona 
afectada. El actual equipo de 
Gobierno tras varias conver-
saciones mantenidas con la 
Conselleria de Infraestructu-
ras ha conseguido que en el 
primer trimestre del 2015 los 
aldaieros vuelvan a estar co-
municados a través del tren.

BIENESTAR SOCIAL

El Ayuntamiento acoge el curso de formación a partir del 23 de febrero. //EPDA

El área de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de Aldaia, 
encabezada por la concejal 
María José Cruz, junto con 
la Agencia Valenciana de Sa-
lud han organizado un curso 
de “Formación del personal 
titulado y no titulado para el 
cuidado del anciano en resi-
dencias y a domicilio”, en el 
municipio aldaiero para que 
los vecinos puedan desarro-
llar este curso de manera 
totalmente gratuita. Un títu-

lo que sin él sería imposible 
trabajar en cualquier residen-
cia, ni al cuidado del anciano 
a domicilio. El Ayuntamiento  
ha conseguido que la Agencia 
Valenciana de Salud venga a 
realizar este curso impartido 
por grandes profesionales. 
Comienza el 23 de febrero 
y acabará el 28 de mayo. Se 
impartirá de lunes a jueves, 
de 16:30 a 20.00 horas en la 
Agencia de Desarrollo Local 
(ADL) del Ayuntamiento, en 
la calle Ricardo Fuster s/n, 
frente a la piscina municipal.

Redacció - Aldaia

Conselleria prevé que el tren de 
Aldaia estará listo en marzo
 ·El municipio recupera el servicio de cercanías tras diez años de espera

Oferta cursos gratis 
para cuidar ancianos
 ·Es un título oficial homologado por Sanidad

ALDAIA
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La directora general de la 
Entidad de Infraestructuras 
de la Generalitat (EIGE), Mª 
Inmaculada Solernou, y la al-
caldesa de Picassent, Conxa 
García, han hecho entrega de 
cuatro viviendas de patrimo-
nio público de la Generalitat 
a familias que se encuentran 
en riesgo de exclusión social. 
Con éstas ya son diez las fa-
milias de Picassent que han 
recibido una vivienda en ré-
gimen de alquiler gracias al 
Programa Extraordinario de 
Alquiler de Interés Social im-
pulsado por la Generalitat. 

Se trata de cuatro parejas 
jóvenes con niños que, dada 
la complicada situación ac-
tual, tienen dificultades para 
acceder a una vivienda debido 
a sus reducidos ingresos. Ma-
ría Inmaculada Solernou ha 
destacado la importancia que 
tiene la colaboración que de-
sarrollan Generalitat y ayun-
tamientos para desarrollar 
este Programa Extraordinario 
que da la posibilidad a que 
personas con recursos limita-

dos, residan en una vivienda 
de titularidad pública con un 
alquiler asequible.

En ese sentido, Solernou 
ha recordado que en septiem-
bre de 20014 el Ayuntamien-
to de Picassent firmaba un 
convenio de colaboración con 
la Generalitat, a través de la 
Conselleria de Infraestructu-
ras, Territorio y Medio Am-
biente, para atender las ne-
cesidades de las familias que 
hayan perdido su vivienda 
habitual como consecuencia 
de un desahucio hipotecario 

u otras causas excepciona-
les. Los técnicos de EIGE y 
los Servicios Sociales de los 
ayuntamientos trabajan con-
juntamente para dar solución 
a uno de los problemas más 
graves que puede afectar a 
una familia, la falta de una vi-
vienda digna.  

Además de los alquile-
res reducidos, la Generalitat 
aplica bonificaciones en los 
arrendamientos en función 
de los ingresos y número de 
miembros de la familia. Ade-
más, para facilitar el pago a 

aquellas personas con pro-
blemas para hacer frente al al-
quiler, la Generalitat ofrece la 
firma de las actas de recono-
cimiento de deuda, mediante 
las cuales se flexibilizan los 
pagos de la deuda y se ofre-
cen facilidades de pago.

EIGE gestiona en Picas-
sent un total de 139 viviendas 
de patrimonio público, distri-
buidas en dos grupos. La ma-
yoría de ellas, concretamente 
111, están alquiladas, otras 
24 en régimen de compra ven-
ta, y dos están en fase de re-
habilitación. 

En la actualidad, la Genera-
litat están ejecutando actua-
ciones de reparación y mejo-
ra de elementos comunes en 
varios edificios de las calles 
Generalitat, Diputación y Co-
munitat Valenciana de Picas-
sent, con un presupuesto de 
8.470 euros. Concretamen-
te se están reparando, entre 
otras cosas, el revestimiento 
de techos desconchados de 
varias plantas, sellados de 
carpinterías, reparación de 
grietas y renovación de extin-
tores.

Redacción - Picassent  

La eurodiputada de Unión 
Progreso y Democracia 
(UPyD), Beatriz Becerra, ha 
preguntado al vicepresidente 
del Banco Europeo de Inver-

siones (BEI), Pim van Balle-
kom, por la construcción del 
colegio Cremona de Alaquàs, 
en la comarca de l’Horta Sud.

La formación magenta ha 
consultado cómo está super-
visando el BEI la ejecución 

UPyD denuncia que los alumnos del Cremona 
siguen dando clase en módulos prefabricados

ALAQUÀS

Redacción - Alaquàs 

La alcaldesa de Picassent, Conxa García, con los nuevos propietarios. //EPDA

Picassent concede 10 viviendas 
públicas a familias desahuciadas
 ·Es posible gracias al Programa Extraordinario de Alquiler de Interés Social de la Generalitat

L’Horta Sud

Fiestas. La Penya 
El Carro de Massanassa 
Recupera una tradición 
que se había perdido los 
últimos años: la entrada 
de árboles para la hogue-
ra de San Antonio. La 
bendición de animales 
se celebrará el día 8 de 
febrero con la participa-
ción de caballerías veni-
das de toda la comarca.

BREVES

MASSANASSA

Atletisme.Des-de 
l`Ajuntament de Pican-
ya, amb la col·laboració  
de l’Associació de Mes-
tresses Tyrius i del club 
d’Atletisme Camesllar-
gues, s`organitza el Re-
creo-Cross de la Dona, 
que es disputará el pro-
per 27 de febrer amb par-
ticipació de corredors de 
tota la comarca.

Pilota. El equipo de 
galotxa del municipio 
será uno de los diez par-
ticipantes en el Trofeu El 
Corte Inglés de galotxa, 
decano de los campeo-
natos de clubes. La liga 
de clubes constará de un 
total de 18 partidas y la 
final se jugará en la can-
cha de Faura a finales 
del mes de julio.

BENIPARRELL

Cultura. La Sala 
d’Exposicions de Pican-
ya acull una mostra de 
l’obra del seu artista lo-
cal, Max Vila, qui treba-
lla tant l’escultura, com 
la pintura i el disseny 
gràfic. L’exposició ha es-
tat fins al diumenge 1 de 
febrer i ha romàs des del 
passat dilluns 26 de ge-
ner. La mateixa ha sigut 
un èxit donat la qualitat 
de l’artista.

PICANYA

PICANYA 

Ayudas PAP. El 
Municipio recibe 20.000 
euros del Plan de Ayu-
das Programadas de la 
Diputación para obras de 
urgencia. Dinero que se 
destinará a actuaciones 
de nueva planta, repara-
ciones, renovaciones de 
infraestructuras y otros 
trabajos que tengan in-
cidencia en la mejora de 
la calidad de vida de los 
vecinos de Llocnou. 

LLOCNOU

de la construcción del colegio 
Cremona, en la que el citado 
banco ha invertido mediante 
dos préstamos.

La eurodiputada Becerra 
se pregunta “¿cómo valora 
el BEI que contribuya a la fi-
nanciación de este proyecto, 
y a que a día de hoy los niños 
del colegio Ciutat de Cremona 
sigan en módulos prefabrica-
dos? Su alumnado lleva asis-
tiendo a clase en barracones 
desde hace 8 años, ponién-
dose en riesgo su integridad 
física y careciendo de las ins-
talaciones adecuadas para el 
desarrollo de su aprendizaje 
pese a estar incluido en el 
plan Creascola,  en el que el 
BEI ha contribuido a financiar 
con un total de 800 millones 
de euros”, según han explica-
do en una nota remitida a los 
medios de comunicación.

Además, Becerra pregunta 
sobre qué resultado ha ob-
tenido el BEI de su análisis 
sobre la demora de un pro-
yecto que estaba financiado 
y sobre qué responsabilidad 
podría tener la Generalitat Va-
lenciana en los retrasos de la 

construcción del colegio, han 
continuado explicando las 
mismas fuentes a los medios 
de comunicación.

Por otra parte, la coordi-
nadora territorial de UPyD 
en la Comunitat Valenciana, 
Alicia Andujar, ha añadido 
que “cuando no es la sani-
dad, es la educación. Al final, 
son los servicios sociales 
más básicos los que pagan 
las consecuencias de un Con-
sell alejado de la realidad y el 
bienestar más básico de los 
ciudadanos”.

Miembros del Consejo Te-
rritorial de UPyD en la Comu-
nitat Valenciana asistieron a 
la concentración convocada 
por Plataforma Cremona, In-
terampa i FAPA Horta Sud en 
protesta por los citados retra-
sos en la ejecución gio Ciutat 
de Cremona.

UPyD cuenta con coordina-
dor comarcal en l’Horta Sud, 
Fran Raga, así como colecti-
vos locales y será Toni Can-
tó quien se presentará como 
candidato a la Generalitat Va-
lenciana, donde las encues-
tas le dan representación.
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A los 52 años, Pilar Molina, 
Secretaria General del PSPV-
PSOE de Manises, afronta con 
ilusión el reto de alcanzar la al-
caldia de su municipio tras más 
de tres décadas de militancia en 
el grupo socialista.

-¿Qué la impulsa para  pre-
sentarse como candidata a la 
alcaldía de Manises?

-Sólo llevo tres años como Se-
cretaria General de mi partido, 
no es mucho tiempo, no es un 
impulso. Es fruto de una larga 
reflexión, es una decisión muy 
meditada con mis compañeros 
y compañeras que en todo mo-
mento han creído en mí y me han 
animado para presentarme a las 
primarias. Yo fui durante mucho 
tiempo Concejala en el Ayunta-
miento de Manises, conozco to-
das las aéreas y el funcionamien-
to de la administración local. 
Tengo experiencia  para desarro-
llar una buena labor, he demos-
trado que soy una persona seria 
y honrada que realicé mi trabajo 
de manera impecable. Y lo que es 
más importante,  quiero a Mani-
ses y mi compromiso es  ayudar 
a resolver los problemas que los 
vecinos y vecinas de Manises tie-
nen en estos momentos tan difí-
ciles y conseguir una ciudad del 
S-XXI.

-En las primarias del PS-
PV-PSOE del pasado mes de 
noviembre se vivió un ajus-
tado  duelo con su compañera 
Flor Fernández. ¿Cómo valora 
el resultado de  aquella vota-
ción, que fue de 115 a 105 a 
su favor?

-Efectivamente, en aquella vo-
tación yo gane por diez votos (mi 
compañero, José Luis Rodríguez 
Zapatero, fue Secretario General 
por una diferencia de cuatro vo-
tos). En una situación tan nove-
dosa como son unas primarias, 
lo importante es que al final 
quien gana son los hombres y 
mujeres socialistas. De lo que se 
trata es que tenemos que traba-
jar juntos para conseguir un fin: 
Ganar las próximas Elecciones 
del 24 de Mayo en Manises y no 
me cabe duda de que todas las 
personas que participaron en la 
votación de las primarias de mi 
partido harán lo posible para que 
así sea. Somos socialistas por 
encima de todo y estamos orgu-
llosos de la forma en que accede-
mos a la candidatura.

-¿El estado de salud que vive 
actualmente el PSPV-PSOE de 
Manises es más o menos fuerte 
que en las anteriores munici-
pales?

-Como bien sabes arrastra-

mos problemas de salud, como 
tú lo llamas, desde hace tiempo, 
es algo que no se puede negar, 
nuestra intención es que esta 
fórmula de primarias abiertas 
no solo a los afiliados sino tam-
bién a los simpatizantes sea la 
primera dosis del medicamento 
que nos recupere la salud, di-
cho esto, te tengo que decir que 
lo que nos preocupa realmente 
es el estado en el se encuentra 
nuestra población, sabemos que 
actualmente hay 3975 parados, 
esto representa el 26% de una 
población de 31.057 habitantes.  
Hoy en día se están solventando 
los grandes problemas sociales 
de la población con la solidaridad 
de otras personas, sin que las 
instituciones  presten ayudas de 
ningún tipo. El municipio como 
administración más próxima a 
la gente es la que debe apoyar, 
ayudar y ser la voz de toda esta 
situación, en nuestro caso no ha 
sido así ya que tenemos  familias 
pendientes de que se ejecute or-
den de desahucio y las expulsen 
de sus viviendas sin ningún tipo 
de respuesta ni ayuda municipal. 

-Al menos, las cifras de des-
empleo se han reducido.

-Quiero resaltar que me en-
cantaría en este sentido, que es-
tamos en año electoral y debido a 
ello se haya hecho el esfuerzo por 
parte de  nuestro Ayuntamiento 
contribuyendo a crear más de 57 
puestos de trabajo para personas 
desempleadas. ¡Ojalá todos los 
años se hicieran las cosas como 
si fueran elecciones!

-En Manises, como en la Co-
munidad Valenciana, gobierna 
el PP con mayoría absoluta. 
¿Cree que esa tendencia puede 
romperse en mayo?

-Creer es un acto de fe y yo 
tengo la convicción de que la 

tendencia se va a romper, esta 
acabada. Son muchos años de 
oscurantismo, despotismo, pre-
potencia y mal gobierno del PP. 
La ciudadanía de Manises no va a 
permitir que se les siga engañan-
do, derrochando dinero a manos 
llenas para unos pocos y aho-
gando al resto con impuestos, 
aumentando otros para tener 
liquidez, empeñando los activos 
y pagando luego grandes cantida-
des de dinero en intereses y de-
jándonos en manos de el poder 
económico al que han servido. 
Un buen ejemplo lo tenemos en 
el recibo del agua, pues la ciuda-
danía esta pagando el caso Emar-
sa. Ya hemos tenido bastante.

 -En caso necesario para go-
bernar, ¿formarían coalición 
con el emergente partido polí-
tico Podemos?

-No vamos a adelantar algo 
que aun no ha sucedido, solo 
conocemos el presente y recor-
damos el pasado, el futuro no ha 
llegado y nosotros no actuamos 
como videntes, pregúntamelo el 
día 24 de mayo, cuando ganemos 
las elecciones, porque las vamos 
a ganar, y entonces te podré res-
ponder. Lo que si es importante 
es que seamos muchos los que 
representamos la ideología de iz-
quierdas, ya te he dicho anterior-
mente que somos socialistas por 
encima de todo.

-¿Le sorprende el ascenso 
experimentado por el partido 
de Pablo Iglesias en las encues-
tas?

-No me sorprende, la gente 
está desencantada de toda la cla-
se política, no hay un solo día 
que no nos levantemos con un 
nuevo imputado o la corruptela 
de turno, se hablan de millones 
de euros robados y evadidos 
como si fuera lo habitual del 
día a día, mientras la gente pasa 
autenticas dificultades para lle-
gar a final de mes, otros en vez 
de estar en la cárcel esquían en 
los Alpes Suizos, no, no me cau-
sa sorpresa, es Podemos como 
podría ser ganemos o cualquier 
otro. Ahora, si hablamos de creer 
(acto de fe), creemos que muchas 
de las personas que apoyan a po-
demos han sido votantes de iz-
quierdas, y por lo tanto también 
votantes socialistas, es por eso 
que creemos en la regeneración. 
Elegir las candidaturas median-
tes proceso abierto de primarias 
persigue ese fin.

-¿Cuáles son los principales 
problemas a resolver para la 
ciudadanía de Manises?

-Podemos empezar a detallar 
muchos de ellos, pero debemos   
consultar con los agentes socia-
les, las asociaciones ciudadanas 
y con los habitantes de Manises 
las prioridades de los mismos, 
y es lo que estamos   haciendo 
para conocer detalladamente 
sectorizado por zonas y barrios. 
Es importante saber de primera 
mano sus opiniones, dicho esto 
hablamos de Manises. En prin-
cipio debemos ocuparnos de lo 
básico, que es el bienestar de la 
población, es decir, empleo, pres-
taciones, educación, sanidad 
universal para todos, una casa 
digna y acondicionarla para to-
das las familias de Manises. Esa 
es nuestra gran priorida En la ac-
tualidad, Manises es una ciudad 
sucia, con carencias de plazas 

de aparcamiento... Las creadas 
por sus empresas están vacías 
ya   que no están al alcance de 
la mayoría de la ciudadanía. La 
gestión municipal con los par-
kings   ha sido nefasta, no solo 
no han solucionado el problema 
si no que su mala gestión nos ha 
costado mucho dinero a las ar-
cas municipale. Se han limitado 
a remozar zonas verdes, que ya 
realizaron en su día gobiernos 
socialistas, y no han creado ni 
una nueva, a pesar de que el cre-
cimiento de la población en los 
últimos dieciséis años demanda 
zonas verdes, amplias y delimi-
tadas. No se han creado parques 
caninos, como en casi todas las 
poblaciones vecinas, (Paterna, 
Aldaya, Catarroja, Paiporta...), 
creando una brigada verde para 
controlar a los que no recogen 
los excrementos de los animales 
y provocan el odio hacia ellos. No 
queremos caridad-social como 
propicia el Partido Popular sino 
Políticas Justas.

-¿Podría avanzar algunos de 
los pilares de su proyecto para 
alcanzar la alcaldía?

-Tiene gracia porque mi nom-
bre es Pilar. Te puedo avanzar 
alguno, pero quiero dejar claro 
que nuestro objetivo es llevarlo 
a cabo, ganando las elecciones.

1ºPilar-Economía: Realizare-
mos una auditoria contable y de 
gestión, reduciremos gasto po-
lítico y reajustaremos el resto a 
nuestras políticas. 

2º Pilar - Empleo: Municipali-
zar servicios creando empleo en 
igualdad, rentabilizando el dine-
ro público porque con la externa-
lización de servicios estos pier-
den calidad y dinero. Véase como 
ejemplo el Hospital de Manises, 
la recogida de basura, el cuidado 
de parques y jardines y su ges-
tión privada. hay que preguntar-
se algunas cosas ¿Una empresa 
cuando hace ese trabajo no gana 
dinero?, ¿En quien recae el be-
neficio? ¿En el usuario, en los 
empleados...o en la empresa que 
lo gestiona?. 

3º Pilar – Urbanismo y Medio 
ambiente. Plan general urbano, 
zonas verdes, parques caninos, 
plan de accesibilidad para la 
igualdad de la movilidad de toda 
la población. Implantación de bi-
cicletas de uso público, igual que 
otras poblaciones de l’Horta Sud.

4º Pilar – Educación y cultu-
ra. Apoyo a la formación educa-
tiva en todas las franjas de edad, 
(C.P., EE.II., e Institutos). Poten-
ciación de la cultura, retomar la 
igualdad de oportunidad entre 
mujeres y hombres, y por su-
puesto aumentar la participación 
ciudadana.

“Soy seria, honrada y lo más 
importante, quiero a Manises” 
 ·Pilar Molina es la candidata del PSPV-PSOE a la alcaldía del municipio en las elecciones del próximo 24 de mayo

Pilar Molina, candidata a la alcaldía de Manises por el PSPV-PSOE. //EPDA

Pedro Navarro - Manises

MANISES: La Entrevista

‘‘Respecto a 
posibles pactos 
con Podemos, 
pregúnteme el 24, 
cuando ganemos’’



24 Lunes, 2 de febrero al domingo 1 de marzo de 2015 L’HORTA SUD

Pere Valenciano, director de 
El Periódico de Aquí, ha sido 
reconocido como periodista del 
año en la Comunitat Valenciana, 
mientras Jèssica Crespo -Cade-
na Ser- es periodista revelación 
y el humorista gráfico Antonio 
Ortiz Fuster, ‘Ortifus’, ha sido 
premiado por su trayectoria. 
Así lo ha considerado el jurado 
de la VI edición de los Premios 
Periodísticos Comunidad Valen-
ciana. El certamen lo organizan 
sindicato CSI•F y Grupo Ribera 
Salud, y patrocina Uniteco. La 
votación secreta realizada por 
el jurado, compuesto exclusi-
vamente por profesionales de la 
información, ha propiciado ese 
veredicto. La gala de entrega de 
los galardones tendrá lugar el 5 
de marzo en el Ateneo de Valen-
cia.

Valenciano cuenta que re-
cibió la noticia de improvisto. 
“No me lo esperaba para nada” y 
confiesa que “es un orgullo reci-
bir un premio tan importante de 

El director de El Periódico de Aquí, 
Periodista del Año en la Comunitat       
 ·El jurado ha premiado a Jèssica Crespo -Periodista Revelación- y a Ortifus por su trayectoria

Carles Navarro- Moncada mis compañeros periodistas. Es-
toy realmente muy emocionado 
y agradecido por este galardón”.

El director de El Periódico de 
Aquí -rotativo que ha estrenado 
en enero la cabecera de l’Horta 
Sud-, asegura que el periodis-
mo “es el trabajo más bonito 
del mundo, pero también uno 
de los más sacrificados y llegar 
hasta donde hemos llegado ha 
sido duro pero satisfactorio”. El 
periodista relata que “primero 
nació la edición digital del pe-
riódico, después la primera en 
papel, que comparten l’Horta y 
Camp de Morvedre. En 2014 lle-
gó la edición de Camp de Túria y 
el 30 de enero de 2015 ha naci-
do la edición de l’Horta Sud, que 
incluye, además, periódicos pro-
pios en distintos municipios de 
esta comarca o lo que es lo mis-
mo, una distribución de más de 
50.000 ejemplares, por lo que en 
estos momentos somos el perió-
dico comarcal gratuito líder en la 
Comunitat Valenciana”. 

‘‘El camino ha sido durísimo 
y sigue siéndolo en un contexto 

de crisis económico como el que 
sufrimos, por ello recibir un pre-
mio al esfuerzo por emprender, 
es realmente un reconocimiento 
al trabajo en equipo y a la ilusión 

de las personas que conforma-
mos el equipo’’, añade.

“También hemos sufrido el 
acoso y la persecución cuando 
hemos hecho periodismo de in-
vestigación, como el desplegado 
en Canet d’En Berenguer, con el 
secretario municipal de protago-
nista, ya que este tipo de traba-
jos son necesarios en una demo-
cracia como la nuestra”, afirma 
el periodista del año. 

Pere Valenciano no ha queri-
do olvidarse de nadie y dedica el 
premio a “nuestros clientes y a 
nuestros lectores que sin esos 

dos pilares fundamentales no 
tendría sentido el esfuerzo y el 
trabajo que realizamos”. 

Pere Valenciano, Periodista 
del Año 2014, comenzó en Las 
Provincias de becario en 1997. 
Pasó por Sucesos y Comarcas. 
Después impulsó la delegación 
de La Costera, La Vall d´Albaida 
y La Canal de Navarrés. Pasó 
por la sección de Política. Lue-
go se hizo cargo de la delegación 
de Camp de Morvedre. En 2007 
pasó a dirigir Tele 7 Calderona. 
En diciembre de 2010 fundó El 
Periódico de Aquí.

La periodista de Cadena Ser, Jèssica Crespo y Ortifus (Levante).  //EPDA

Pere Valenciano. //EPDA
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